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Работники промышленности, сельского хозяй
ства, строительства и транспорта! Боритесь 
за наиболее разумное и экономное использование 
капитальных вложений! Сосредоточивайте р е
сурсы на важнейших пусковых стройках!

(Из Призывов ЦК КПСС к 4б-й годовщдае Вели«<Л Октяб1»>ской с<И1налисггичес«оЙ революции).

Т ы— ТОМИЧ
Может, ты очень молод н одна 

нз строек города на Томи — твое 
первое место работы, начало жиз
ненного пути. А может, ты старо
жил и помнишь историю не только 
родного завода: на твоих глазах 
разворачивались в тревожном 
1905-м первые красные знамена 
над рядами демонстрантов, кото
рых вел по улицам Томска С. М. 
Киров.

Все равно, стар ты иля молод, 
родился в Томске или недавно сю
да приехал, к тебе наше слово, то
мич.

Тебе есть за что любить свой го
род. Он богат революционными и 
трудовыми традициями, что дороги 
сердцу каждого из нас. Томские 
вузы дают квалифицированные 
кадры народному хозяйству. Доб
рую славу снискали Томску наши 
земляки — видные ученые и про
стые рабочие, чьи руки производят 
продукцию, марка которой «сдела
но в Томске» звучит очень авто
ритетно в нашей стране и за рубе
жом.

Но честь города, его слава — 
не копилка, куда можно изредка 
вкладывать что-то ценное, а по
том. сложа руки, любоваться сбе
режениями. Мы и с одного челове
ка требуем ежедневного роста, 
стремления не успокаиваться на 
достигнутом. А тут счет предъяв
ляется к целому городу. Значит, 
тем более надо, чтобы его жители 
ежедневно, ежечасно пополняли и 
обновляли список добрых дел, ро
ждали новые хорошие традиции.

У каждого города — свое лицо. 
Есть оно и у Томска, совсем непо
вторимое. На нем время смешало 
приметы седой древности и моло
дой стремительной современности. 
Причем, последние приметы день 
ото дня ярче. Томск стал промыш
ленным городом с шумными свет
лыми улицами, с разрастающимися 
кварталами благоустроенных жи
лых домов и студенческих общежи
тий.

В блэтоустройстве родного горо
да участвуют тысячи людей. Есть 
коллективы промышленных пред
приятий, где каждый рабочий от
дал не менее 50 часов на благо
устройство Томска. Народной 
стройкой был нынче пуск четвер
той очереди трамвая. Более 6 ты
сяч усадеб, предприятий, учреж
дений по.тучилн паспорта санитар
ного благополучия.

Разрослась семья «зеленого дру
га», на много километров увеличи
лись асфальтовые городские доро
ги, открылись новые автобусные 
линии, а Томск вечерний украша
ют теперь огни ярких неоновых 
реклам.

Все это сделали наши горожане.
И все-таки будем объективны. 

Томск еще далек от того, чтобы 
зваться городом образцового по
рядка и высокой культуры.

Строители зачастую вместе с но
вым домом, не стыдясь, сдают но
воселам и свои недоделки, горы 
строительного мусора. Архитекто
ры и проектировщики мало забо
тятся об удобствах населения буду
щих кварталов. Яркий пример — 
дома в конце Иркутского тракта 
за городом. В чудесной березовой 
роще их умудрились поставить 
вплотную друг к другу, не оставив 
во дворах почти ни одного дерева.

Даже в центре города можно 
увидеть улицы, проезжая часть 
которых напоминает заброшенный 
сельский тракт. Вот, например, 
подъезд к госпита.льным клиникам 
Томского медицинского института. 
Весной и осенью его «украшают» 
непросыхающие огромные лужи. 
Нн руководителей клиник и мед
института. ни Томский гориспол
ком, видимо, не тревожит тот факт, 
что из-за такой дороги здесь на
долго задерживаются машины 
«скорой помощи», а в медицинском 
учреждении трудно соблюдать ту 
особенную чистоту, которая обяза-; 
тельяа для хирургических клиник. 
А ско.лько непроезжих дорог на 
окраинах!

Внешний вид нашего города еще 
портят безвкусица рекламных щи
тов, расклеенные в беспорядке 
объявления, грязные фасады до
мов.

Большой счет нужно предъявить 
за все эти непорядки исполкомам 
районных и городского Советов. 
Ну, а сами мы, томичи? Все ли 
делает каждый из нас, чтобы го
род становился лучше, краше?

Недавно сданы в эксплуатацию 
многоэтажные дома по улицам Усо
ва и Гагарина, проспекту имени 
Ленина. Сотни людей справили в 
них радостные новоселья. А теперь 
во многих из них испачканы стены, 
поломаны двери, кусками на лест
ницах отваливается штукатурка. 
Не научились некоторые томичи 
беречь общественное добро.

Дружинники неплохо следят за 
порядком на улицах. И все-таки в 
нашем городе вам еще может пья
ница-сквернослов испортить на
строение, а невоспитанный юноша 
оттолкнуть при посадке в автобус 
(занимать очередь на автобусных 
остановках у нас почему-то не 
принято). Так будет до тех пор, по
ка каждый томич будет надеяться 
только на милиционера или дру
жинника, пока будет чувствовать 
себя прохожим, а не хозяином го
рода, взыскательным и заботливым.

Движение за коммунистический 
труд принимает в нашем городе все 
бо.лее широкий характер. Сейчас в 
нем участвует более 46 тысяч че- 
.ювек. Это хорошо. Но воспитывая 
нового человека, сверяя его поступ
ки с нормами морального кодекса 
строителя коммунизма, мы не на
учились еще со всей непримири
мостью бороться с пережитками 
прошлого в быту.

Мы должны энергично и на
стойчиво внедрять в нашу жизнь 
новинки коммунистического быта. 
Но, к сожалению, наша обществен
ность, партийные организации ма
ло беспокоятся об этом. Брали 
жильцы некоторых домов домоуп
равлений №№ 5 и 6 на себя высо
кие обязательства — бороться за 
дома коммунистического быта. 
Прошло более года, но никому не
известно, что изменилось за это 
время. Начальник горжилуправ.ле- 
ння тов. Колбасов вносит «яс
ность»: «Это соревнование у нас 
организовано формально».

Начали было по примеру мо
сквичей организовывать при домо
управлениях ремонтные дружины 
на общественных началах. Но и 
это начинание заглохло в самом за
родыше по той же причине: ни в 
горисполкоме, ни в домоуправле
ниях не проявили инициативы и на
стойчивости, побоялись большой 
организаторской работы.

Упорно борются за города ком
мунистического труда и быта Мо
сква н Ленинград, Киев и Севасто
поль, десятки других городов, 
больших и маленьких. Немало доб
рых дел в борьбе за город образ
цового быта и высокой культуры 
на счету у наших соседей — оми
чей. Недавно в такое соревнование 
вступил северный город нашей об
ласти — Колпашево. А в Томске, 
в областном центре, как это ни 
странно, даже не ставился такой 
вопрос на повестку дня. Разве 
можно мириться с этим?

Состоялась Томская городская 
партийная конференция. Принято 
решение, выполняя которое, комму
нисты, все трудящиеся нашего го
рода добьются новых успехов в 
труде, сделают еще шаг по пути 
дальнейшего развития народного 
хозяйства и культуры города.

Надо, чтобы этот-шаг был ши
ре, чтобы он внес хорошие по
правки в жизнь томичей, сделав 
пульс этой жизни еще созвучнее 
нашей великой современности.

В дни предоктябрьского соревно
вания томские строители стремят
ся преодолеть отставание и добить
ся, чтобы как можно больше горо
жан справило праздничное ново
селье в благоустроенных кварти
рах, чтобы рабочие ряда промыш
ленных предприятий перешли в 
новые корпуса.

«Пусковые стройки — под конт-, 
роль общественности!» — такой 
девиз в нашем городе. Значит, и 
от тебя лично зависит, дорогой 
товарищ, успешное завершение 
строителями годового плана ввода 
в действие новых мощностей, жи
лых домов.

Рабочий ты, студент, ученый или 
служащий, носишь ли высокий об
щественный ранг депутата горсове
та или пока еще не очень активен в 
общественной жизни, задай себе 
сегодня вопрос с пристрастием — 
настоящий ли ты томич? Много ли 
ты сделал, чтоб становился лучше, 
красивее, благоустроеннее наш род
ной город на Томи?

хш  съезд профсоюзов СССР

Отъезд С. Бандаранаике на родину
ТАШКЕНТ, 31 октябра. (ТАСС). 

Сегодня нз Ташкента в Коломбо от> 
была пр€мьер-мини(л’р. Министр обо
роны и иностранных дел Цейлона

госпожа Сирииаво Р. Д. Бандара
наике, находившаяся в СССР с офи
циальным визитом по приглашению 
Советского правительства.

В Совете Министров СССР
Совет Министров (ХЮР постановил перенести день отдыха с воскре

сенья 10 ноября на субботу 9 ноября 1963 г*

В Кремлевском Дворце съездов 31 
октября продолжал работу X III съезд 
профессиональных союзов СССР. Об
суждая отчет о деятельности ВЦСПС 
и ревизионной комиссии, делегаты ( 
гордостью говорят об успехах совет
ской экономики, HaiTCM, техники, 
культуры, укавывают на недостатки. 
1готорые мешают наМ еще быстрее 
двигаться вперед.

Открывая утреннее заседание, 
председательствуюпщй, слесарь Мо
сковского завода счетно-аналитиче- 
сюих машин, Герой Социалистическо
го Труда Б. С. Егоров сообщает, что 
на съезд прибыли еще три зарубеж
ные делегации: Национального коми
тета профсоюзного единства и соли
дарности Колумбии, профсоюзов Нор
вегии, Союза труда Гамбии.

Слово для выступления предостав
ляется председателю Эстонского рес
публиканского совета профсоюзов 
П. П. Неероту. Социализм, говорит 
он, открыл неисчерпаемые возмож- 
носта развития экономики, культуры 
и просвещения как для больших, так 
и для малых народов нашей много
национальной Родины. В дружной 
семье народов Советского Союза тру
дящиеся республики, идя по пути, 
указанному великой партией Лени
на, добились таких успехов, о кото
рых в буржуазное время в Эстонии 
не могли даже и мечтать. Выпуск 
промышленной продукции, напри.мср, 
возрос в 1962 году по сравнению

Отношения
искренней

дружбы
Председатель Совета Министров 

СССР Н. С. Хрущев и Председатель 
Президиума Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежнев направили президен
ту Народной Демократической Ал
жирской Республики г-ну  Ахмеду 
Бен Белле послание, в котором пере
дают мужественному алжирскому на
роду, правительству Алжира самые 
искренние сердечные поздравления 
по случаю национального дня рес
публики —  Праздника революции.

Советские люди, отмечается в пос
лании, глубоко уверены в том, что 
алжирский народ, одержавший слав
ную победу в сражении за нацио
нальную свободу, пооедит и в борь
бе за лучшую жизнь на новом, со
циалистическом пути развития, не
смотря на все трудности и препят
ствия, чинимые империализмом, 
внешней и внутренней реакцией.

Между нашими странами говорит
ся в послании, сложились отноше
ния искренней дружбы, взаимопони
мания и сотрудничества. Мы рады 
отметить, что имеются все условия 
для дальнейшего развития этих от
ношений на основе полного равнопра
вия, уважения суверенитета и не
вмешательства во внутренние дела.

(ТАСС).

с 1939 годом более чем в 14 раз. 
Только за четыре года семилетки в 
республике пост;юено более сотни 
предприятий. В высших учебных за
ведениях Эстонии в настоящее время 
обучается в четыре раза больше сту 
дентов, чем в 1940 году, а в сред
них —  в десять раз. В реелублике 
насчитывается свыше 40 тысяч 
бочих и служащих, которые совме
щают труд с учебой. Рост культур
ного уровня трудипщхся республики 
характеризуется и таким показате
лем: из полумиллионаграбочих и слу
жащих, 195 тысяч человек являют
ся участниками ;^удожественной са
модеятельности и членами спортив
ных обществ профсоюзов.

Воспитанию и обучению молодого 
подрастающего поколения в духе 
идей коммунизма посвятила свое 
выступление учительница Николь
ской средней школы Тульской обла
сти, заслуженная учительница 
школы РСФСР М. Я. Клепикова. С 
помощью общественных организаций 
в Плавском районе создана широкая 
сеть школ и групп продленного дня, 
что помогло повысить успеваемо(ГГь 
учащихся.

Многие совхозы и колхозы, отме
чает оратор, не только строят на 
свои средства пгеолы, но и з^отятся 
о создании необходимых условий для 
обучения детей. Так, колхоз «Рас
свет» выделяет бесплатно продукты 
для питания школьников. Ребята же 
помогают хозяйству выращивать вы
сокие урожаи. Воспитание в труде 
оказывает благотворное влияние на 
ппсолыгиков.

В воспитаний детей, говорит тов. 
Клепикова, велика роль профсоюзов. 
Она считает, чго отраслевые проф
союзы могли бы оказывать большую 
помощь органам народного образова
ния. Глтоителкств' шко.^ кое-где идет 
неудовлетворительно, в том числе и 
в Тульской области. Было бы полез
но, если бы профсоюз рабочих строи
тельства и промышленности стройма
териалов взял под свой контроль 
строительство школ и других детских 
учреждений.

—  Велики успехи молодежи в 
строительстве нового общества. В 
этом —  немалый совместный труд 
профсоюзов и комсомола, —  сказал 
в своем выступлений секретарь ЦК 
ВЛКСМ А. X. Везиров. —  Профсоюзы 
и комсомол многое сделали для раз
вития соревнования за коммунисти
ческий труд. Сила его и значение в 
том, что оно предоставляет поистине 
безграничные возможности для совер
шенствования всех сторон жизни.

Нельзя, отмечает далее оратор, но
вое движение втискивать в старые 
рамки. А кое-где именно так и пы
таются сделать, в лучшем случае сво
дят дело к  выполнению плана. Тов. 
Везиров говорит о задачах коммуни
стического воспитания в труде. Осо
бую заботу следует проявлять о мо
лодых рабочих, впервые приходящих 
на производство, больше заботиться 
о повышении их квалификации, бы
те.

Большое внимание секретарь ЦК 
ВЛКСМ уделил вопросам организации

МОСКВА, В Кремлевском Дворце съездов на XIII съезде профсоюзов СССР. 
На снимке: в зале заседаний.
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отдыха трудящихся. В этом деле еще 
много нерешенных вопросов, много, 
волокиты. Он критикует Министер
ство путей сообщения, где в течение 
многих лет маринуется предложение 
о введении льготных тари(ров на при
городных линиях. Между тем, введе
ние таких тарифов обещает 6o.Tbmrfe 
выгоды и государству, и пассажи
рам, позволит более разумно ис
пользовать возможности транспорта.

Секретарь ВЦСПС, председатель 
ЦК профсоюза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и ‘заготовок 
И. Ф. Шкуратов в своем выступле
нии привел яркие факты, свидетель
ствующие об огромной работе, про
веденной за последнее десятилетие 
по оснащению колхозов и совхозов 
новой техникой.

В соответствии с решением ЦК 
КПСС, правительства и ВЦСПС, про
должает выступающий, в совхозах 
внедряется прогрессивная аккордно- 
прбмиа.тьная' оплата труда. Однако 
хозяйс^П ны е' руководители и коми
теты профс'ою'зоЬ'-зачастую н е ' ис- 
пользуют'всех мер материального по
ощрения. предусмотренных' этой си
стемой, допускают уравниловку и 
другие искажения в оплате труда.

Отмечая, что во многих колхозах 
и совхозах еше плохо используются 
машины, тов. Шкуратов говорит, что 
«Союзсельхозтехника» продолжает 
направлять в хозяйства значитель
ное количество малопр(>изводитель- 
ных, некомплектных доильных уста
новок, рассчитанных на привязное 
содержание скота.

Техническое творче(ггво, благодаря 
заботе и вниманию Коммунистиче
ской’ партии и Советского правитель
ства, стало в нашей стране кровным 
делом миллионов, заявил выступив
ший на съезде председатель Цент
рального ооврта Вгргоюзного обще
ства изобретателей и рационализато
ров В. А. Иванов. Эго общество объ
единяет сейчас в своих рядах более 
трех миллионов человек.

Оратор сообщил, что с начала се
милетки количество внедренных 
предложений выросло на 80 процен
тов, а экономия от их внедрения в 
народное хозяйство —  на 95 про
центов. Реализовано более 12 мил
лионов предложений и в их числе 
свыше 15 тысяч изобретений.

Государственные комитеты по от
раслям промышленности, министер
ства, советы HapojTHtn-o хозяйства 
экономических районов должны пов
седневно направлять деятельность но
ваторов. Надо, чтобы их творческий 
труд не-^атрачивался впустую, а 
изобретения и рациона.тизаторские 
предложения .были .поставлены на 
с.тужбу техническому прогрессу.

С высокой трибуны съезда, гово
рит в заключение оратор, мне осо
бенно приятно долож!йть, что изобре
татели и рационализаторы нашей 
страны выполнили обязательства, 
взятые в честь ХП1 съезда профсою
зов и увеличили рационализаторский 
фонд имени семилетки до 7 миллиар
дов 450 миллионов рублей.

Дружественны е отнош ения развиваю тся и крепнут
С 21 по 31 октября по пригла

шению Советского правительства в 
Советском Союзе находилась с офи
циальным визитом премьер-министр 
и министр обороны и иностранных 
дел Цейлона Сиримаво Р. Д. Банда
ранаике. Как отмечается в коммю
нике, премьер-министру Цейлона и 
сопровождающим ее лицам во время 
поездки по СССР повсюду был ока
зан теплый и радушный прием, вы
ражающий дружественные чувства и 
симпатии советских людей к народу 
Цейлона.

Премьер-министр Цейлона Сирима
во Бандаранаике имела встречи и 
беседы с Председателем Совета Ми
нистров (ХСР Н. С. Хрущевым и 
Председателем Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. Брежневым.

В беседах с советской стороны 
принимали также участие Первый 
заместитель Председателя Оовета 
Министров СССР А. Н. Косыгин и 
другие руководящие деятели СССР.

В ходе встреч и бесед, которые 
проходили в обстановке сердечной 
дружбы и полного взаимопонимания, 
имел место обмен мнениями по ряду 
важных международных проблем, 
представляк>щих общий интерес, а 
также по вопросам дальнейшего у к 
репления и развития советско-цей
лонских отношений.

Обе стороны с большим удовлетво
рением констатировали, что проводи-

Совместное советско-цейлонское 
к о м м  ю н и к е

мая Советским Союзом и Цейлоном 
политика мирного сосуществования 
служит делу мира и ослабления меж
дународной напряженности.

Правительства Советского Союза и 
Цейлона отмечают, что отношения 
между Советским Союзом, основыва
ющиеся на принципах мирного сосу
ществования, носят подлинно друже
ственный характер. Стороны заявили 
о своей решимости и впредь руко
водствоваться в своих отношениях 
друг с другом этими благородными 
принципами. Во время обмена мне
ниями была выявлена общность 
взглядов по таким важнейшим про
блемам современности, как всеоб
щее и полное разоружение, борьба 
за novTHyro и скорейшую ликвида
цию колониализма, за урегулирова
ние спорных вопросов путем перего-

Обе стороны считают, что договор 
о частичном запрещении испытаний 
ядерного оружия, хотя и носит ог
раниченный характер, представляет 
србой документ большого междуна
родного значения.

Обе стороны признали необходи
мость мирного решения других наз
ревших международных вопросов.

Правительство Цейлона поддержи
вает выдвинутое Советским прави
тельством на X V III сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН предложение со
звать в первом квартале или в 
первой половине 1964 года совеща
ние государств, входящих в Комитет 
18-ти по разоружению, с участием 
руководящих деятелей самого высо
кого уровня.

Советское правительство, говорит
ся в коммюнике, высоко оценивает 
вклад правительства Цейлона и лич
но премьер-министра Сиримаво 
Р. Д. Бандаранаике в дело урегули
рования спорных международных 
проблем и заявляет о своей поддерж
ке усилий правительства Цейлона в 
деле обеспечения мира в Азии и во 
всем мире. Советская сторона, в ча
стности, считает, что созыв по ини
циативе Цейлона конференции шести 
неприсоединившихся стран в Колом
бо с целью содействовать мирному 
урегулированию индийско-китайского 
пограничного конфликта сыграл по
ложительную роль в деле укрепления 
мира в Азии. Премьер-министр Цей
лона Сиримаво Р. Д. Бандаранаике 
выразила* искреннее восхищение 
цейлонского правительства выдаю

щимся вкладом Советского прави

тельства и лично Н. С. Х^гущева в 
дело ослабления напряженности, ре
шения международных споров путем 
мирных переговоров и  сохранения 
всеобщего мира.

В беседах между советскими и цей
лонскими государственными деятеля
ми оба правительства подтвердили 
свое стремление делать все возможное 
для дальнейшего развития советско- 
цейлонских отношений на основе 
дружбы, равенства, сотрудничества 
и взаимопонимания. Было выражено 
обоюдное желание всемерно способ
ствовать осуществлению ранее за
ключенных советско-цейлонских сог
лашений о торговле, 'экономическом 
сотрудничестве и культурном обмене 
и дальнейшему развитию плодотвор
ного экономического сотрудничества 
между двумя странами. Оба прави
тельства высказались за дальнейшее 
расширение советско-цейлонской тор
говли на взаимовыгодной основе.

Премьер-министр Цейлона Сирима
во Р. Д. Бандаранаике пригласила 
Н. С. Хрущева и Н. II. Хрущеву по
сетить Цейлон. Это приглашение бы
ло с благодарностью принято. Время 
визита будет согласовано дополни
тельно.

Совместное коммюнике подписано 
в Москве 28 октября 1963 года 
Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым и премьер- 
министром Цейлона Сиримаво Р. Д. 
Бандаранаике.

(ТАСС).

(Фотохроника ТАСС).

На трибуне— генеральный секре
тарь Марокканского союза труда, 
председатель Всеафриканской федера
ции профсоюзов Махджуб Бен (1едди« 
ко. Приветствуя съезд, он говорит, 
что вклад трудящихся Советского Со
юза в общее дело освобождения наро
дов от всех форм эксплуатации глу
боко ощущается всеми нами и должен 
являться предмето.м гордости совет
ского народа.

Генеральный секретарь Единого 
профцентра трудящихся Чили Луис 
Фигероа в своем выступлении за
явил:

—  Мы приехали за тысячи кило
метров из нашей далекой страны, 
чтооы присутствовать на вашем 
съезде. Эти.м мы хотим засвидетель
ствовать ту  огромную дружоу, кото
рая объединяет профсоюзы Чили и 
Советского Союза.

С большим интерест»! слушают де
легаты свинаря-механйзатора совхо
за «Пролетарская диктатура» (Ро
стовская область), ударника комму
нистического труда, профгрупорга 
Г. П. Плотникова.

—  Я рад доложить делегатам 
съезда, —  говорит он, —  что обя
зательства, тгринятые мною на но
ябрьском Пленуме ЦК партии и Все
союзном совещании передовиков дви
жения за коммунистический труд, 
выполнил досрочно —  27 сентября. 
Государству сдано 4.553 центнера 
мяса. Это мой скромный подарок 
Х Ш  съезду профсоюзов СССР.

Совхоз произвел за девять ме«я- 
цев этого года по 77,4 центнера мя
са на сто гектаров пашни и по 17 
центнеров на сто гектаров других 
сельскохозяйственных угодий. Дости
жения хозяйства— итог кропотливой 
деятельности партийной, профсо
юзной и комсомольской организаций, 
которые ведут большую работу по 
развертыванию движения за комму
нистический труд, по пропаганде пе
редового (мтыта и внедрению новой 
техники.

Говоря о механизации в животно
водстве, тов. Плотников призвал ме- 
хашгзаторов омелее идти на фермы. 
Он отметил, что наша промышлен
ность производит еще мало необхо
димых для животноводства машин, 
нередко поставляет их некомплектно. 
Профсоюзные организации научно- 
исследовательских институтов и за
водов должны взять под свой конт
роль этот важный участок ра()лты.

—  Успехи Советского Союза за 
последние годы в области экономи
ческого развития и совершенствова
ния управления народным хозяйст
вом, слазал в своей речи заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР, председатель СНХ СССР В. 3. 
Дымшиц, дают основание утверждать, 
что семилетний план будет выполнен 
с превышением. Задачи, поставлен
ные X X II съездом партии по созда
нию материально-технической базы 
коммунизма, буд>т успешно выпол
нены.

За четыре года и девять месяцев 
семилетки произведено сверх семи
летнего плана 14 миллионов тонн 
стали, 2,5 миллиона тонн минераль-

(Онончанме на 2-й стр.).
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ХШ съезд профсоюзов СССР
(Онончанив. Начало на 1<й етр.).

в ш  удобрений, более 20 ниллнонов 
тонн нефти, 72 тысята неталлоре- 
х у щ и ! станков, значительное коли* 
чество сельскохозяйственных машин, 
тканей, обуви, мебели и другой про
дукции. Оратор подчеркнул, что по
вышается доля прогрессивных отрас
лей и видов производства, и преж
де всего, продукции химической про
мышленности. Эта важнейшая от
расль народного хозяйства за пять 
лет семилетки увеличится почти в 
два раза, темпы ее развития в по
следующем значительно увеличат
ся.

В. Э. Дымппш обратил внимание 
на необходимость того, чтобы в ос
тавшиеся два месяца до конца год» 
каждое предприятие выполнило про
грамму по всей номенклатуре изде
лий.

Он указывает на ряд недостатков, 
которые мешают быстрейшему разви
тию промышленности, говорит о ро
ли профсоюзов в борьбе за выполне
ние государственных планов.

Выступает представитель совет
ских автомобилестроителей ■— пред
седатель завкома московского авто
завода имени Лихачева В. И. Горбу
нов.

Он сообщает, что коллектив пред
приятия обязался к открытию съез
да дать сверх плана шестьсот грузо
вых автомобилей и столько же до
машних холодильников. Это обяза
тельство выполнено досрочно.

Рассказывая о практике профсо
юзной работы, оратор критикует не
нужную шумиху вокруг ценных на
чинаний. Надо по-деловому, конкрет
но бороться за их распространение, 
доводить начатое дело до конца.

В докладе тов. Гришина, продол
жает председатель завкома, правиль
но сказано о тон. что нужны более 
строгие меры по отношению к нару
шителям трудовой дисциплины, лоды
рям, прогульщикам и летунам. Они 
не только позорят коллектив, во и 
мешают выполнению планов и социа
листических обязательств.

Братский привет от имени проф-

вают поставку нам своих изделий. 
По их вине у нас десятки пробурен
ных скважин нельзя ввести в дейст
вие.

Буровой мастер говорил о необхо
димости комплексного освоения но
вых нефтяных месторождений, о 
своевременной подготовке тылов про
изводства и сооружения бытовых 
учреждений.

О партийности советского искусст
ва, о его роли в коммунистическом 
воспитании советских людей говорил 
в своем выст>Т1лении артист Москов
ского Художественного академическо
го театра имени Горького, народный 
артист СССР Б. А. Смирнов, которо
му довелось воплощать на сцене и в 
кино образ Владимира Ильича Лени
на.

Партийность деятелей советской 
сцены, сказал артист, проявляется не 
только в создаваемых ими произведе
ниях искусства, но и в общественной 
деятельности. Мастера сцены,, помо
гая воспитанию трудящихся, все ча
ще ставят перед собой вопрос: а ка
ким путем должно развиваться дви
жение за коммунистический труд в 
среде художественной интеллиген
ции? Я уверен, что с помощью проф
союзных организаций мы найдем фор
мы своего участия в замечательном 
движении современности.

Деловую обстановку зала нарушил 
мелодичный звук фанфар. Это при
шли юные ленинцы. От имени пионе
рии Советской страны они благода
рят родную партию и правительство, 
профсоюзы, отцов и матерей, братьев 
и сестер за счастливую, радостную 
жизнь.

О трудовых успехах рыбаков Кам
чатки рассказал с трибуны съезда 
капитан рыболовного траулера «Кру- 
тогорово» Герой Социалистического 
Труда А. Ф. Мердок. Большую побе
ду одержал коллектив тралового 
флота, ДОСРОЧНО выполнивший годо
вой план. Экипажи трех траулеров—  
«Юрий Гагарин», «Камбальный» и 
«Крутогопово» добывают рыбу уже 
в счет 1965 года —  последнего го
да семилетки. Только один наш эки- 

, . паж за 9 месяцев нынешнего года ло-
союза моряков Австралии передал» 5̂ 1̂  более 20 тысяч центнеров, а с 
сектчтиоь м тза  Лжон Фитцли.гил,... I семилетли -  94 тысячи.секретарь союза Джон Фитцджеральд.
Австралийское профсоюзное движе
ние. как об этом недавно сказал 
председатель совета профсоюзов Ав
стралии, ставит своей целью— победу 
социализма. Оратор отмечает в связи 
с этим, что нужно еще многое сде
лать, чтобы австралийские рабочие 
достигли этой заветной цели. Побе
де социализма в мировом масшта
бе, подчеркивает он, будет способст
вовать единство профсоюзного дви
жения. »

Генеральный секретарь движения 
за единство и координацию действий 
профсоюзов Аргентины Рубенс Иснаро 
заявил:

—  Я думаю, что трудящимся Со
ветского Союза будет приятно узнать, 
что политика мира и мирного сосу
ществования, провозимая вашей стра
ной, встречает горячую поддержку 
н солидарность рабочего класса Ар
гентины.

Он затем говорит о росте полити
ческой сознательности аргентинских 
рабочих под влиянием успехов и до
стижений социалистических стран, 
победы революции на Ry6e я в ре
зультате собственного опыта. |

Вечернее заседание открывается

Оратор говорит о необходимости 
ул^'чшения культурно-бытового об
служивания тружеников моря. Проф
союзные организации должны взять 
под свой контроль ход жилищного 
строительства. Больше заботы надо 
проявить об организации отзьтха 
рыбопромысловиков. Следует преду
смотреть строительство для них до
ма отдыха в районе Владивостока и 
пионерского лагеря типа «Артек» для 
детей моряков и работников рыбной 
промышленности Дальнего Востока.

На трибуне— генеральный секре
тарь Всеобщей конфедерации труда 
Конго Малвнга-Аллиас. Великий очи
стительный ветер, говорит он. про
носится по всему миру, обновляя че
ловечество. Социалистические рево
люции во многих странах Европы и 
Азии привели к  созданию мировой 
социалистической системы, возглав
ляемой Советским Союзом. Мошная 
волна национально-освободительных 
революций сметает колониальную си
стему империализма. Оратор 6 гневом 
говорит об американском империализ
ме, который, используя войска ООП, 
захватил Катангу, вверг страну в

_______ братоубийственную войну.
выступлением бурового мастера кон-^ Симпатии и восхищение всех, 
торы бурения ^  1 треста «Туймаза-. сознательно борется за лучшее
бурнефть» Башкирской АССР Я. Л.*^УДУЩее человечества, обращены
Муратова. Он сообщил, что за девять 
с половиной месяцев бригада уже 
пробурила 28 тысяч метров при го
довом плане 29 тысяч. По сравне
нию с прошлым годом себестоимость 
метра проходки снижена на 30 про
центов, сэкономлено 123 тысячи р у ^  
лей.

Мы можем работать, сказал тов. 
Муратов, еще более быстрыми тем
пами. Этому мешают перебои в ма
териально-техническом снабжении, в 
частности, необеспеченность обсадны
ми трубами. Буровики Башкирии по
ручили мне в связи с этим выска
зать серьезный упрек в адрес сумга- 
итских и таганрогских трубников, ко
торые на длительное время задержя-

вам, добившимся замечательных ус
пехов в деле прогресса, благосостоя
ния и защиты мира. —  заявил в 
своем выступлении секретарь по ад
министративным вопросам Нацио
нального объединения трудящихся 
Ма.ди Нама Кейта.

От имени Всеиндийски‘0 конгрес
са профсоюзов сердечный привет 
съезду передал генеральный секре
тарь конгресса Ш. А. Данге. Напом
нив, что через неделю исполняется 
46-я годовщина Великого Октября, 
оратор подчеркивает, что именно 
Октябрьская революция открыла эру 
социализма, а также принесла боль
шие успехи мировому профсоюзному 
движению.

Представитель Профцентра трудя
щихся Уругвая Роберто Прието, пе
редав горячий привет съезду, затем 
говорит:

—  Мы являемся представителями 
рабочего класса, который повсюду в 
Латинской Америке, за исключением 
Кубы,* страдает от голода и нищеты 
—  прямого следствия империалисти
ческой эксплуатации. Но наш рабо
чий класс ведет упорную борьбу за 
свои законные права, ведь наша 
страна является частью, как сказал 
Фидель Кастро, бурлящего континен
та —  Латинской Америки.

—  Мой коллега и  я привезли вам 
горячие братские приветствия от ру
ководства и членов Межнациональ
ного профсоюза портовых грузчиков 
и складских рабочих Западного побе
режья США, —  сказал в своем вы
ступлении вице-председатель этого 
союза Джеймс Робертсон.

Оратор с сожалением - отмечает, 
что в США рабочее движение еще не 
является единым. Он подчеркивает 
важность объединения усилий рабо
чих всех стран за лучшую жизнь на 
земле для всего человечества.

Представитель Национальной кон
федерации трудящихся Гвинеи Диа- 
ло Алиму, передав горячий привет со
ветскому рабочему классу, в заклю
чение своего выступления заявил:

—  Я не исполнил бы своего долга, 
если бы с этой трибуны не выразил 
глубокого уважения мужественному 
советскому наподу и лично Первому 
секретарю ПК Коммунистической 
партии товарищу Н. С. Хоушеву. за 
неустанную борьбу за свободу наро
дов и сохранение мира во всем мире.

Председательствующий сообщает, 
что в прениях по отчетным докладам 
ВЦСПС и повизионной комиссии вы
ступило 42 делегата. Принимается 
решение о прекращении прений.

С заключительным словом вьтоту- 
пает ппедседатель ВЦСПС В. В. Гри
шин. Он отмечает, что созыв настоя
щего съезда является важным собы
тием в жизни рабочего класса и все
го советского народа. Это самый 
крупный, наиболее представительный 
съезд в истории профсоюзного лви- 
жечия нашей страны.

С огромным воодушевлением вос
приняли делегаты и участники съез
да приветствие Центрального Коми
тета Коммуниетической партии Со
ветского Союза. Они восприняли его 
как боевой наказ профсоюзам, как 
доброе напутствие им в борьбе за но
вые успехи в коммунистическом 
строительстве, за претворение в 
жизнь истопических решений ХХП 
съ“ Я1а КПСС.

Большим и глубоким содержанием 
были насыш»°ы рыудттления делега
тов съезда. Они поднимали важные 
вопросы организации труда и произ
водства. лучшего использования ре
зервов и возможностей предприятий 
и отроек, делились своим опьпом.

В центре внимания съезда нахо
дились вопросы развития экономики, 
материального производства, ускоре
ния темпов создания мавериаяьчо- 
технической базы коммунизма. Эти 
вопросы занимают в деятельностч 
профсоюзов центральное место. И 
впредь, подчеркивает тов. Гришин, 
главная задача профсоюзов будет со
стоять в том, чтобы всемерно разви
вать активность и инициативу рабо
чих и  служащих, коммунистические 
формы труда, быть организаторами 
соревнования за выполнение и пере- 
выпо.тнение ппоизводственньтх пла
нов и заданий, за всемерный рост 
производительности труда, за повы
шение качества и снижение себестои
мости продукции. Профсоюзы при
званы активно \*частвпватъ в разра

ботке и реализации народнохозяйст
венных планов, в руководстве хозяй
ством и управлении предприятиями, 
в осуществлении контроля над ме
рой труда и мерой потребления, в ра
боте партийно-государственного конт
роля. Долг профсоюзов— всемерно по- 
-чогать партии решать поставленную 
XXII съездом КП (Х  историческую за
дачу —  обеспечить самый высокий 
в мире жизненный уровень советско
го народа.

Делегаты съезда внесли ценные 
предложения по вопросам работы 
промышленности, строительства, 
транспорта и сельского хозяйства, 
дальнейшему, улучшению деятельно
сти профсоюзных и хозяйственных 
органов, высказали критические за
мечания в их адрес, а также в адрес 
ВЦСПС. Новому составу ВЦСПС, го
ворит тов. Гришин, следует внима
тельно изучить каждое предложение 
и замечание и принять по ним необ
ходимые решения и практические ме
ры.

На съезде присутствуют делегация 
Всемирной федерации профсоюзов, 
представители профцентров и проф
союзов более 90 стран'мира. Высту
пления зарубежных делегаций еще 
раз показали, что международный 
рабочий класс, зару'бежные трудя
щиеся горячо одобряют внешнюю по
литику Советского Союза. Они одоб
ряют и поддерживают усилия нашей 
партии, направленные на укрепле
ние единства и сплоченности меж
дународного рабочего и революцион
ного движения на основе марксизма- 
ленинизма.

Тов. Гришин сердечно благодарит 
всех зарубежных гостей за активное 
участие в работе съезда и добрые по
желания советским профсоюзам и 
советскому народу.

Работа нашего съезда, говорит в 
заключение тов. Гришин, несомнен
но, будет способствовать дальнейше
му повышению активности профсою
зов, улучшению их деятельности на 
всех участках хозяйственной и куль
турной жизни нашей страны.

Съезд принимает резолюцию по 
докладу В. В. Гришина, в которой 
одобряет работу Всесоюзного Цент
рального Совета Профессиональных 
Союзов за отчетный период, и прини
мает к  неуклонному исполнению раз
работанные в Программе КПСС и в 
решениях XXII съезда Коммунисти
ческой партии Советского Союза за
дачи профсоюзов СССР на новом эта
пе коммл-нистического строительства 
в нашей стране.

X III съезд профсоюзов СССР, го
ворится в резолюции, заверяет Ком
мунистическую партию, ее ленинский 
Центральный Комитет во главе с то
варищем Н. С. Хрущевым, что для 
советских профсоюзов не было и нет 
ничего выше, чем бороться за тор
жество великого дела партии Ленина. 
Советские профсоюзы всегда и во 
всем будут на высоте задач, постав
ленных партией, ее надежной опорой 
в борьбе за коммунизм.

X III съезд профессиональных сою
зов призывает всех рабочих, служа
щих, советскую интеллигенцию, всех 
членов профсоюзов СССР еше теснее 
сплотиться вокруг родной Коммуни
стической партии, отдать все силы 
для претворения в ж.изнь великих 
коммунистических идеалов.

Съезд единогласно утверждает от
четный доклад ревизионной комис
сии.

Съезд продолжает свою работу.
Н. АБРАМОВ.

В. КАЛИСТРАТОВ.
В. ЛЕЙБОВ.

В. ТЕРЕНТЬЕВ.
(Спец, корр, ТАСС).

М е с я ч н и к  к н и г и

В своих предправдвич- 
8ЫХ Призывах ЦК КПСС 
ставит перед тружепика- 
ми се.1ьского хозяйства 
задачу—добиваться яаи' 
более 9(^ектнвного ис
пользования местных и 
минеральных удобрений 
для повышения урожая 
зерновых, технических 
и кормовых культур.

Надо взять куре на 
лучшее пспользоваиие 
имеющихся земель, 
говорится и i  ведаиио 
опуб.оикованнок письме 
ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «Об уве-

Ярктси обложками запестрели 
вчера прилавки книжных магазинов 
Томска. Начался месячник по рас
пространению политической и со
циально-экономической литературы.
Красочные плакаты, посвященные 
этому событию, рассказывают о но-

................................. .................................................. ................ *Н А Ш И  ИНТЕРВЬЮ ★
ВЪ1М ваших вузов. Вот гинского района Кеме* ний. Чем благоприятнее тивность удобрений в ГИИ ТОМСКОГО ПОЛИ- щал сложных
чтч) они рассказали: ромкой области. складываются условия раза: от каждого ТЕХНИЧЕСКОГО ИЖ ских анализов. tvta

лли-рг»п t3tmv/-truuv Газвта «Правда» опуб- » внесенного на один гек- ТУТА П. А. УДОДОВ: Сеичас химические и гидрогеохимических ТУТА:
ДОКТОР БИОЛОГИЧЕ- ликовала 9 октября это- жизни растении, тем .j^p центнера удобрении  ̂ — В плане нашей ка- анализы ' закончены и условии торфяных мае- — Для

вргнках, предлагают большой выбор 
книг.

Месячник посвящен 4б-й годовщи
не Октября. За этот период будут ор
ганизованы книжные базары на за
водах. фабриках и других предприя
тиях города.

В. АЛЕКСАНДРОВ.

Трудмое напряжение царит ал 
томской швейной фабрике № 5. 
Швея работают под девизом; «Не 
тош>ко ноличество, но и качество!*. 
На предпртятни действуют общест- 
вевяые контролеры. Чтобы повы
сить качество изделий, швеи-мото
ристки осваивают смежные опера
ции.

На помощь молодым приходят 
опытные работницы. И среди них 
— Мария Метальнякова я Софья 
Гурова. Каждая из них отдала про- 
изводству более десяти дет. На по
шиве зимних пальто та и другая 
вместо 88 швейных изделий выда
ет по 103, добиваясь при этом эко
номии материалов.

На снимке (слева направо): швея- 
мотористки М. Метальникова и 
С. Гур<жа.

Текст и фото С. Петрова.

Витрина всеобщего осуждения

СОВЕСТЬ, ПРОДАННАЯ ЗА ЦЕЛКОВЫЙ
Заместителю директора Томско

го манометрового завода Е. П. Ан
тоненко понадобилось подремонти
ровать свою квартиру. Другие в 
таких случаях идут в хозяйствен
ный магазин, покупают краску, бе
лила и ремонтируют. Если могут, 
делают это сами, нет — пригла
шают мастеров.

Этот путь был известен и Анто
ненко. Но он не устраивал его.
На проверенном други
ми пути было одно 
«но*. Приходилось за 
ремонт выкладывать из 
своего кармана. Анто
ненко же привык к об
ратному движению ру
ки: вкладывать, а не
выкладывать. Эта при
вычка привела его в 
кабинет директора со
седнего предприятия, 
которому принадлежал 
дом. Здесь сквозь паль
цы посмотрели на за
конность его просьбы. А нтоненко.
Но предупредили, что 
ремонтные работы они оплатят, 
а вот рабочих и материалов у них 
нет.

— Ну, о чем разговор, их мы 
у себя найдем. — благодарно рас
шаркался Антоненко. В список 
требующ11х ремонта квартир попа
ли и квартиры главного бухгалте
ра завода В. П. Филипаса и глав
ного механика Ю. И. Мендрина.
От первого зависело проведение 
финансовой стороны этой опера
ции, от второго —- обеспечение ра
бочей силой.

И вот в квартирах трех руково
дителей адвода закипела работа.,
На'ударную стройку были" на- 
правлены пять рабочих из ремонт- 

-ной группы отдела'-главного меха-» 
ника, сюда потекли строительные 
материалы, которые расходовались 
без всяких норм и учета. Доста
точно сказать, что на три кварти
ры одной краски было отпущено с 
завода около 500 килограммов.

А в это время пороги кабинета 
Антоненко обивала заведующая за
водским детским садом с просьбой 
начать ремонт помещения. Ответ 
хозяина кабинета был Неизменно 
краток:

— Подождите, сейчас нет ни ра
бочих, ни материалов.

Такой же ответ выслушивали и 
работники завода, рискнувшие 
просить помощи в ремонте квар
тир. Не смущало Антоненко и то, 
что на работах по подготовке 
производственных корпусов к зиме 
не хватало рабочих рук. Для этих 
целей взамен работающих на 
квартире Антоненко были направ
лены два работника из администра
тивно-хозяйственного отдела.

И вот ремонт квартир, дливший
ся более месяца, завершен. Госу
дарству он обоше.лся в 548 рублей.

Такой оборот дела явно пришел
ся по душе Е. П. Антоненко и В. П. 
Филипасу. Известно, что аппе
тит приходит во время еды. При
мерно в это же время приятели 
осуществили другую операцию то
же под названием «государствен
ный карман широкий*. Суть ее со
стояла в следующем.

В конце прошлого года завод 
приобрел на базе совнархоза для

детского сада ковры и ковровые 
дорожки. Но так получилось, что 
у детсада не оказалось необхо
димых средств. Тогда их приоб
рести высказали желание те же 
Антоненко, Филипас и близкие им 
люди. Несколько метров ковровой 
дорожки Филипас взял через 
подставное лицо. Не забыл он и 
накладные расходы в сумме 80 
рублей за транспортировку ковров 
отнести на счет завода.

Третью операцию Антоненко 
проводит в основном своими сила

ми. Ибо в этом деле он 
печется исключитель
но о своем кармане. 
Перефразируя извест
ную поговорку на свой 
лад: если сам себя не 
премируешь, никто не 
премирует, он состав
ляет список работни
ков, которых следует 
премировать за перевы
полнение плана по сбо
ру металлолома. Одна 
из первых фамилий в 
списке — Антоненко. 
С этим списком он 
отправился в зав

ком. Председатель завкома тов. 
Симон выразил сомнение в закон
ности начислений крупной премии 
Антоненко и предложил вьшести 
вопрос о премировании на заседа
ние заводского комитета.

— Ах, так, — безапелляционно 
заявил Антоненко. — Я и без вас 
получу премию. — И получил. 
Съездил в Западно-Сибирский сов
нархоз и привез оттуда письмо 
главного инженера управления 
электротехнической промышленно
сти о разрешении выплатить ему 
премию в сумме 80 рублей. Он 
знай, что без согласия профсоюз
ных органов приказ о премирова
нии не может быть законным, од
нако дал его на 
подпись директору за
вода. В тот же день его 
коллега по «финансо
вым операциям* Фили
пас выплатил ему пре
миальные.

Четыре раза Анто
ненко незаконно полу
чал премии.

Широкая душа у 
этого человека. Он спо
собствовал и другим 
нечестным людям греть 
руки у государственно
го кармана. В ряде це
хов завода для изготов- Ф|
ления приборов ис
пользуется спирт. На него уста
новлен лимит в зависимости от ко
личества выпускаемых изделий. 
Однако по распоряжению Анто
ненко с некоторых пор спирт ста
ли отпускать в цехи сверх лимита 
по так называемым требованиям. 
За восемь месяцев этого года был 
выписан дополнительно к лимиту 
161 литр спирта. А во многих слу
чаях он в цехах использовался да
леко не на производственные нуж
ды. Взять, к примеру, цех № 2. 
Начальник цеха тов. Плешков спи
сал 31 литр спирта на изготовле
ние деталей, а в действительности 
здесь ни по технологическому про
цессу, ни фактически спирт никог
да на производственные нужды не

истгольэовался. Примерно такал же 
картина наблюдалась в цехе № 3. 
Большие государственные ценно
сти шли налево и напртво. 
Плешков пытался, например, «тео
ретически» обосновать расходы 
спирта: мол, в интересах производ
ства иногда требуется тому или 
иному работнику «погреться*.

Ну, а как же к этому относился 
«финансовый контролер* — глав
бух Филипас? Он одним росчерком 
пера списывал по липовым актам 
десятки литров спирта.

Всем этим операциям на заводе 
в конце концов пришел конец. Не
честные люди были схвачены за 
руку членами группы содействия 
парггосконтролю. И вот их вызвали 
на заседание РСировского районного 
комитета партгосконтроля.

Перед членами комитета пред
стал Антоненко. Ожидали, что он 
наберется мужества и чистосердеч
но раскается в совершённых про
ступках, даст партийную оценку 
своим корыстным деяниям. Но не 
таким оказался этот человек. На 
заседание комитета он явился «во
оруженным* до зубов различными 
справочниками, с помощью кото
рых пытался доказать законность 
своих действий. Вот один из его 
«аргументов»: «Я прожил до соро
ка лет и не имел еще ковра».

Что-то нечленораздельное лепе
тал в свое оправдание Филипас. 
Пытался ввести в заблуждение 
присутствующих Плешков.

Очень метко выразил на засе
дании чувства негодования всех 
присутствующих рабочий завода 
тов. Сизов. . -

— Мне стыдно, что среди руко
водителей нашего завода оказа

лись и такие нечи
стоплотные люди. Мне 
стыдно, а вот у Анто
ненко даже уши не по- 
::расиели.

Удивление вызвало 
выступление на коми
тете директора завода 
тов. Баранова. Он был 
не откровенен, когда 
сказал, что не знал о 
незаконных «операци
ях* своих помощников 
Антоненко и Филипаса, 
и охарактеризовал их 

липас хороших работни
ков.

Члены комитета пришли к еди
нодушному мнению: Антонотко и 
Филипас, запятнавшие высокое 
звание руководителей, не могут 
оставаться на руководящих постах. 
Они отстранены от занимаемых 
должностей. Решено взыскать с 
них деньги за ремонт квартир. С 
Антоненко будут взысканы неза
конно полученные премии. Строго 
наказаны и другие виновные.

Комитет обратился к бюро Ки
ровского райкома КПСС с прось
бой — привлечь к партийной от
ветственности тт. Антоненко, 
липаса и Баранова.

Это дело с четырьмя операция
ми — суровый урок тем, кто не 
дорожит честью, торгует своей 
гражданской совестью.

В. СЕЛИВАНОВ.
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хн.мнче- Вторая тема — изуче- РОЙ ТОМСКОГО ПОЛИ- — В настоящее время 
кие гидрогеологических ТЕ.ХНИЧЕСКОГО ИНСТИ- в сельском хозяйстве

.............. ..............._______________________________________ _________________________________ _________ ______ . . .  .. __олу,ения л-’" с вредите-
СКИХ НАУК Н. В. ПРИ- го года статью «Произ- сила их роста, тем прибавка урожая соста- федры есть темы, отве- можно приступать к их сивов Сибири. Над ней азотных удобрений в **ями применяется изве-
КЛАДОВ, ДИРЕКТОР СИ- водству удобрений в Си- больше создается сухо- вила 5 центнеров. чающие . запросам не оформлению. мы работаем совместно значительных количест- стный ядохимикат тио-
БИРСКОГО БОТАНИЧЕ- бири — собственную го вещества, тем выше Нередко в хозяйствах только промышленности, Одновременно с этим с учеяы.ми Московского вах расходуется азотная фос. Он эффективен, но 
СКОГО САДА, ЗАВЕДУЮ- сырьевую базу». В вей УР®жвй. удобрения расходуются во и еелыжого хозяй- мы поставили перед со- института гипроторф- кислота. На всех заводах токсичен для теплокров-
ЩИЙ КАФЕДРОЙ ПОЧ- / Для определения ожи- неразумно и нерацио- ства. бой задачу—изучить пе- разведки. Предстоит вы- для получения азотной ных. Как уменьшить егоimcvxpulfCT тлигклгп  оыло отмечено (по дан- - . , - -  . - .

Э Л И К С И Р Ы  Ж И З Н И  Р А С Т Е Н И Й
Сотрудники хафед- на серые почвы прита- бираются образцы почв ляет сколь-

какого удобрения
ответ.

узнать,
лячении производства ры почвоведения работа- ежвой зоны вефелино- и семян, которые пред- ко
минеральных удобрений ют над актуальными вых сиенитов, содержа- полагается высевать на нужно внести под дав-
и химических соедств проблемами повышения щих калий. Кафедра этих почвах; далее опре- ную культуру на дан-

^  урожайности сельскохо- будет продолжать изуче- деляется сила роста се- ную почву, 
защиты растении для зяйствеяных культур. В нив нефелиновых смени- мян (растений) на взя-
повышения урожайно- прошлом учебном году тов. Работа пойдет бо- тых образцах почвы с
стн зерновых и других провели обследова-
Г4»л».гкптояяйгт111» н я ы т когда к ней подключат-сельскохозяйственны х ц изучили почвы геологи '
культур». — —

На

ных. Ка
ВОВБДЁНИЯ ТОМСКОГО отмечено [по дан- эффективности нальнЬ: без учета почв Какую роль играют ренос микрокомпонен- яснить ус.ювия форми- кислоты в качестве ка- токсичность? Одновре-
ГОСУДАРСТВЕ Н Н О ГО ®Ь1м вашей кафедры) удобрений в конкретных и «аппетита» растений, микрокомповеаты при тов бактериями. Как из- рования торфов Сибири тализатора используется менно с этим предстояло
УНИВЕРСИТЕТА: благоприятное действие условиях хозяйства от- Наш метод позво- оценке плодородия почв? вестяо, для каждой мик- и, главным образом, об- платина, очень дорогой найти более экономич

ное сырье для производ
ства ядохимикатов.

Такое сырье было най
дено — лигнин (отход 
ГИДРЮ.1ИЗНОЙ npoMbim- 
леняости).

Были получены из
как раз во многом опре- содержания мимрокомло- — изыскать неплатино- нитрюпроизводных, хлор-
деляется микрокомпо- нентов. Это пока совсем выв катализаторы. производных лигнинов

том сотрудники ка- неатами. 3® С'1®т чего неизученный вопрос. А В лабораторных уело- имиаилтнофосфаты, ко-
федры работали на по- происходит обогащение ес.1и y’lecrb, что торф виях ученые нашего ин- торые оказались очень

^ Коларовской и Лу- почв микроко.\шонента- находит и найдет еще ститута испытали сотни сильными вещества>си,
производительно, внесенными удобрения- сте'удобр*ени1̂ м е д м  чаиовской ферм совхо- ми, какую po.ib играют большее применение катализаторов и из них уничтожающими вред- 

подключат* г«ля явалнча тоебует- в растениеводческую «Томский». Они ото- бактерии в обогащении как удобрение, то еще выбрали несколько ван- ных насекомых. Сейчас 
нне и изучили почвы геологи (предстоит ^ ^ '  практику в частности в с разных глубин почв «живительной пи- очевидне!! значимость более эффективных, ко- они проходят лаборатор-
Бодовского района Ке- изучить ближайшие ме- дней). совхозе «Томский», ' И ” разных форм рельефа щей», как обогатить этой работы. торые в б.1ижайшев вре- ные и полевые испы-

Чем ученые Томска перовской области на сторождеяия — источяи- Лучшим удобрением наша задача — оказать 250 п р ^  почвы, почву микрокомпонен- Одновременно необхо- мя будут испытываться тания. Но работа на
могут помочь тружеви- “явЩяД® 150 тысяч гек- ки калийных удобре- под данную культуру на всемервую помощь тру- засеянной разными куль- тами? Эти вопросы тре- димо изучить и содер- в полузаэодскнх услови- этом не закончена.

 ̂ таров. Составлены поч- вий). данной почве будет то, жедикам сельского х ^  турами: кукурузой, пше- буют ответа. С этой жавие микрокомпонен- ях на Кемеровском азот- Из продуктов окис-
----- " ----------- -------  -- ----------------  —  - jr.. „ лекия гидролизного лиг

нина ученые под руко
водством профессора 
Б. В. Тронова хотят по-

они работают?

Сейчас метод прогно
зирования эФ^ктивно-

9ТОТ вопрос рофлоры требуется опре- ратить внимание на это металл. Перед учеными 
предстоит дать деленная среда, которая формирование с учетом была поставлена задача 
Минувшим

удобре- под данную культуру на всемервую помощь тру- засеянной разными куль- 
каи лгоавви наа кавя- ' ----------------- ---------- жганкам сельского хо- тура™: кукурузой, пше- ,там AO|weo.e, вод толп в^даыв кврты, позволя* В лабораторин семе- которое обеспечит яаи- зяйства во внедрении яицей, овощами и заня- целью мы организовали тов в торфяных водах, нотуковом заводе.
ИИ проблемами, выдвн- ющее более рациональ- новедення Сибирского болыпую силу роста ра- результатов научно-ис- ■***®*’ выяснеяием содер- специальную микробио- чтобы затеи широко их ДОЦЕНТ КАФЕДРЫ
нутыми сельскохозяйст- ио использовать земли, ботанического сада раз- стений. Метод уже был следовательской работы *ания в них микроном- логическую лаборато- использовать не только ОБЩЕЙ НЕОРГАНИЧЕ-
венвым производством, тгобы повысить урожай- работая новый метод применен в этом году в  ̂ производство понентов и воднораство- рию, которая оснащена в сельскохозяйственных. СКОЛ И ОРГАНИЧБ-

С этими культур. В теку- прогнозирования, эф- экспериментальном хо- п р г^ р гго р  КАФКД Римой части (усвояемой сейчас всем необходи- но и бальнеологических СКОЙ ХИМИИ ПОЛИ-
щем году работа будет фективяости удобрений, зяйстве Сибирского бо- лафьд- растениями). Надо заме- мым оборудованием. Ду- це.тях. ТЕХНИЧЕСКОГО ИН-

вопросаии мы обрати- продолжена на полях Метод основан на изие- тавического сада. Он ^о- РЫ ГИДРОГЕОЛОГИИ И тить, что это очень тру- маю, что вскоре мы да- ДОЦЕНТ Н. П. КУРИН, СТИТУТА Л. А. ПЕР-
лись к некоторым уче- колхозов и совхозов Юр- рении силы роста расте- зволил повысить эффек- ИНЖЕНЕРНОЙ ГЕОЛО- доемкая работа, требую- дим нужные ответы. ЗАВЕДУЮЩИЙ КАФЕД- ШИНА:

лучить серу и фосфор 
— содержащие инсекти
циды. Работы идут ус
пешно.



Суббота, 2 ноября 1963 г. М  259 (12149)

ПО ТЕЛЕФОННОМУ 3BOHR9

КРОТЫ

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Кроты отличаются большим 
трудолюбием. Много времени 
отдают «землянь»! работам» — 
капают затейливые лабиринты 
ходов. Для пользы всего кроти- 
ного племени. Все остаются до- 
вольнььчи: и кроты-«страители>, 
и кроты, не принимавшие пря
мого участия в работе.

А вот у настоящих строите
лей часто случается по-другому. 
Чтобы убедиться в этом, нам 
стоило поднять обькновенную 
телефонную трубку, разразав- 
шуюся вдруг тревожным зво
ном.

На другом конце провода — 
поселок Степановка. Прерываю
щийся голос взывал:

— По.могите! Кроты одолели, 
все перекопали. Ни проехать, 
ни пройти...

— Кроты?!
— Да. да. Только не настоя

щие, а в образе строителей.
Подобные сигналы уже были 

от жителей поселка Восточного, 
улиц Киевской, Карташева, Ени
сейской...

Вскоре наш коррестондент 
встретился с заведующим Ки
ровским райкомхозом А. И. 
Бледновым.

Андрей Иванович рассказал:
— Строительств? жилых до

мов, промышленных предприя
тий и других объектов требует 
сооружения теплофикационных, 
водоводных, канализационных 
сетей. Для их прокладки рай- 
комхоз дает специальные разре
шения с указанием сроков окон
чания работ. Но строители не 
считаются с этими сроками.

Вместе с техником райкомхо- 
за по благоустройству Ю. В. 
Гавриловым отправляемся по 
объектам.

Едва машина тронулась с ме
ста — первый «ухаб». СУ-13 
треста «Жилстрой» ведет тепло
трассу к строящемуся дому по 
улице Подгорной. Работа здесь 
должна быть закончена семнад
цать дней назад. Такие обяза
тельства дали руководители уп
равления (тт. Кадыков и Кал
мыков). но груды наваленного 
грунта красноречиво говорят о 
пустых обещаниях строителей.

Наш маршрут лежит по ули
це Белинского. СУ-3 (начальник 
тов. Просолупов) треста «Пром- 
строй» сооружает здесь тепло
трассу к новому корпусу элек
тролампового завода ни много, 
ни мало... около пяти лет. Идет 
это отнюдь не от трудолюбия, а 
от беспечности промстроевцев. 
Дабы не быть обвиненными в 
бездействии, oiiH завалили грун
том тротуар, превратили уча

сток улицы в «непроходимую 
эону>.

<Не оплошал» п€8)ед промст- 
ровкцалш « ремонтно-строитель
ный участок (начальник Г. Мей
снер) медицинското института. 
Сооружая теплотрассу, тоже по 
улице Белинского, участок в 
■ЭТОМ месте воздвиг несокруши
мую преграду: перерыл тротуар, 
а дорога его стараниями превра
щена ныне в грязное месиво.

Привыкли равнодушно взи
рать на грязь и руководители 
СУ-25 треста «Томлесжелдор- 
оцрой» и электромеханического 
завода. Первые до оих пор ле 
удосужились закопать траншею 
под теплотрассу по Спортивно
му переулку, хотя должны были 
сделать это еще 3 августа. Не
ряхи с названного нами завода 
исковеркали асфальт тротуара 
против заводского корпуса по 
проспекту имени Ленина.

Очень много этаких «кротов» 
развили свою бурную деятель
ность в Томске. Они портят не 
только настроение людям, но и 
лицо города, нарушают нормаль
ное движение транспорта, при
носят немалый ущерб государ
ству.

Рыцарей раскопок надо при
тягивать к строгому ответу, а с 
ними пока либеральничают.

Управление «Спецстрой» 
(главный инженер тов. Петра- 
ковский) больше других «насо
лило» горожанам. Присмотри
тесь к снимку. Вот во что пре
вратили улицу Киевскую спец- 
строевцы. Сооружали они здесь 
теплотрассу. Закончили на этом 
участке работы, а убирать горы 
земли, приводить улицу в поря
док не считают для себя обяза
тельным. С 1961 года ведется 
этим зшравлевием по этой же 
улице прокладка водопровода, 
но два колодца так и не задела
ны по сей день.

Изрядно «на.мусорили» спец- 
строевцы и в районе станции 
Томск-1 и поселка Степановна, 
во многих районах города.

Как же поступили с любите
лями раскопок? Со счета управ
ления было снято 5.848 рублей 
за просрочку обязательств по 
окончанию работ. Руков^ители 
же управления, тот же тч^. Пет- 
раковский, личной ответственно
сти не понесли. А жаль! Надо 
взять за правило: бить по кар
ману койкретных виновников, 
наказывать их материалыно. Тог
да и нерадивь)рс «кротов» и за
тянувшихся раскопок поубавит
ся.

Г. КОЛВИН.
Фото Ф. Хитриневича.

МЕСЯЧНИКИ ДРУЖБЫ И БРАТСТВА 
П и р а т с к и е  р е й с ы  к б е р е г а м  о с т р о в а  С в о б о д ы

С братской помощью 
Советского Союза

СОФИЯ, 30 октября. (ТАСС). На
кануне годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической револю
ции болгарский народ с радостью 
подводит итоги крупным успехам, 
одержанным страной за годы народ
ной власти с братской помощью Со
ветского Союза, сообщает агентство 
БТА. По советским проектам, с по
мощью советских машин и совет
ских специалистов в Болгарии по
строен ряд крупных предприятий, в 
числе которых горнорудный ком
плекс «Горубсо» в Родопах, химиче
ский комбинат в Димитровграде, со
довый завод имени Карла Маркса, 
целлюлозный завод имени Стефана 
Еираджиева, медеплавильный комби
нат имени Георгия Дамянова, метал
лургический завод имени Ленина, 
азотнотуковый завод в городе Стара- 
Загора. С помощью Советского Союза 
сейчас сооружаются гигантские объ

екты четвертой пятилетки —  Креми- 
ковский металлургический комбинат, 
нефтехимический металлургический 
ко.чбинат, нефтехимический комбинат 
в Бургасе, энергетический комплекс 
«Марица— Восток» и т. д.

За 19 лет в стране построено 70 
промышленных предприятий и цехов, 
32 предприятия строится в настоя
щее время. На их сооружение Совет
ский Союз предоставил Болгарии на 
выгодных условиях кредит в размере 
1.200 миллионов левов.

В этот период из СССР получено 
также примерно 3.000 комплектов 
научно-технической документации. 
Почти 3.500 советских специалистов 
работали на новых стройках, прини
мали участие в монтаже оборудова
ния и введении его в эксплуатацию. 
1.500 болгарских рабочих и инжене
ров специализировались в Советском 
Союзе.

Т Р А Л И Ц Н О Н Н Ы Е
П Р А З Л Н Е С Т В А

УЛАН-БАТОР. 31 октября. 
(ТАСС). Четвертую неделю про
должается в МНР традиционный 
месячник монгол коко-советской 
дружбы.

В дни .месячника сотни тысяч 
рабочих про.мышленных предприя
тий, госхозов, араты из сельскохо
зяйственных объединений в самых 
отдаленных уголках страны прослу
шали лекции о Советском Союзе.! 
посетили фотовыставки, посвящен
ные жизни и труду советского на
рода, встречались с советски.ми 
специалистами, работающими В' 
Монголии, пос.мотрели советские 
кинофильмы.

Активное участие в месячнике 
.монгольско-советской дружбы при- 
ни.мает находящаяся здесь делега
ция Союза советских обществ друж
бы и культурной связи с зарубеж
ными странами и Общества мон
гольско-советской дружбы, возглав
ляемая председателем Президиума 
Верховного Совета РСФСР Н. Г. 
Игнатовы.м. Члены советской деле
гации ознакомились с достоприме
чательностями монгольской столи
цы, побывали на про.мышленных 
предприятиях, встречались с рабо
чими и представителями обществен
ности Улан-Батора.

БУХАРЕСТ, 31‘ октября. 
(ТАСС). Уже три недели продол
жается в Румынии традиционный 
месячник румыно-советской друж
бы. Как и в прошлые годы, он стал 
праздником нерушимой дружбы 
народов двух братских стран. Про

грамма месячника очень разнооб
разна и интересна. Он включает 
лекции о достижениях советской 
пауки и техники, о новинках лите
ратуры и культуры, концерты, ве
чера и т. п. В проведении меро
приятий месячника участвуют вид
ные румынские ученые, инженеры, 
известные артисты и коллективы 
художественной самодеятельности.

Выступление Фиделя Кастро-
ГАВАНА, 31 октября. 

(ТАСС). Миллионы кубинцев 
слушали вчера вечеро.м вьютуп- 
лекие премьер-министра Фиделя 
Кастро, которое транслирова
лось по радио и телевидению.

В начале своей речи премьер- 
министр разоблачил лицемер
ную политику властей США, на 
словах предлагавших Кубе «по
мощь» в связи с постигшим ее 
стихийным бедствием, а на де
ле пытавшихся использовать тя
желый для Кубы момент для пе
реброски оружия и диверсантов 
на ее территорию. Например, 
сказал Кастро, вечером 21 ок
тября Кубинские вооруженные 
силы обнаружили у берегов 
страны пиратское судно, кото
рое с помощью катеров выгру
жало на остров оружие и контр
революционеров.

Мы располагаем неопровер
жимыми доказательствами того, 
что именно центральное разве
дывательное управление США 
послало этот пиратский корабль

к берегам Кубы, сказал премь
ер-министр. Он сообщил также 
подробные данные об этом суд
не. Его название «Рекс», порт 
приписки — Пуэрто-Кабесас: 
оно плавало под флагом Ника
рагуа и вышло к кубннсмим бе
регам из (ОДНОГО из порутов Фло
риды. Семь месяцев назад судно 
было специально переоборудова
но и вооружено для пиратских 
целей. 21 октября «Рекс» со
вершил уже десятый рейс к бе
регам острова Свободы.

Центральное рамедыватель- 
ное управление США. отметил 
далее Фидель Кастро, пыталось 
также засылать на Кубу взрыв
чатые вещества в почтовых по
сылках.

По телевидению были показа
ны изъятые из этих посылок 
консервные банки с надписью: 
«Сделано в США». Вместо 
фруктов в них были обнаруже
ны гранаты, запалы, взрывчат
ка.

Премьер-министр подробно 
рассказал о всенародной под
держке предложений Революци
онного правительства по изыска
нию средств для финансирова
ния чрезвычайного плана гидро
технического строительства в 
провинции Ориенте. Осущест
вление этого плана облегчит 
борьбу со стихийными бедствия
ми в будуще.м.

Затем Фидель Кастро остано
вился на конкретных пробле.мах 
кубинской эконо.мини, в частно
сти сельского хозяйства. Глав
ная задача в настоящий момент, 
сказал он, — это решение про- 
бле.мы рационального использо
вания средств и снижения себе
стоимости продукции. Особое 
внимание премьер-министр уде
лил развитию животноводства.

В заключение своего выступ
ления Фидель Кастро приетал 
кубинский народ упорно бороть
ся за повышение производитель
ности труда и снижение себе
стоимости продукции.

В Политическом комитете Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК,

(ТАСС). Вчера на дневном заседа
нии Политического комитета 18-й 
сессии Генеральной Ассамблеи 
представитель ОАР Абдель Фаттах 
Хасан от имени 17 стран — участ
ниц комитета по разоружению внес 
проект резолюции по вопросу о 
прекращении испытаний ядерного 
оружия.

Авторами проекта резолюции 
являются: Б^мзилия. Болгария,
Бирма, Канада, Чехословакия, 
Эфиопия, Индия, Италия. Мексика, 
Нигерия. Польша. Румыния, Шве
ция, СССР, ОАР, Англия и США.

В преамбуле проекта с одобре
нием отмечается подписание мос
ковского договора о частичном за
прещении ядерных испытаний. Ав-

31 октября, торы проекта с удовлетворением
отметили также, что в преамбуле 
московского договора стороны, 
подписавшие его, заявили о том, 
что они стремятся добиться пре
кращения всех испытаний ядерно
го оружия на вечные времена и 
полны решимости продолжать с 
этой целью переговоры. В резолю
тивной части проекта резолюции 
содержится призыв ко всем госу
дарствам присоединиться к догово
ру о запрещении ядерных испыта
ний и твердо придерживаться его 
духа и содержания. Резолюция 
призывает к достижению целей, по
ставленных в преамбуле москов
ского договора о частичном запре
щении ядерных испытаний.

Выступивший затем представи-
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ЧТОБЫ ПОКУПАТЕЛЬ БЫЛ ДОВОЛЕН
«Не в ладах с календарем», —  

под таким заголовком 22 октября 
был опубликован в нашей газете 
материал, в котором рассказыва
лось о том, что не все предприя
тия торговли г. Томска хорошо 
подготовились к  торговле зимней 
одеждой и обувью, спортивным 
инвентарем.

Прошло более недели. Что пред
принято, чтобы улучшить торгов
лю этими товарами? С таким во
просом мы обратились к  руково
дителям Томского горпромторга и 
некоторым поставщикам. Вот что 
нам сообщили.

Директор Томского горпроитор- 
га тов. Грипас: Мы обсудили вме
сте с руководителями промыш
ленных предприятий, поставляю
щих нам товары, вопрос о том, как 
дать покупателям больше одежды, 
обуви, зимнего спортивного ин
вентаря разного ассортимента. 
Обувной фабрике (директор тов. 
Плучевский) сделан дополнитель
ный заказ на утепленную обувь. 
На швейной фабрике Ms 5 расши
ряется производство зимней муж
ской одежды. Промкомбинат гор
промторга также выпускает зим
нюю одежду.

В Хабаровске я Барнауле за
куплена зимняя мужская одежда 
на 26 тысяч рублей. Закуплено 
на 63 тысячи рублей разной обу
ви, в том числе и утепленной, ко
торая поступила в продажу.

В магазины в эти дни завезено

на 70 тысяч рублей различных 
спортивных товаров: 6 тысяч 
пар лыж, 7 тысяч пар лыжных 
палок, коньки, хоккейные клюш
ки  и другой спортивный инвен
тарь.

Заместитель директора швей
ной фабрики Ns 5 тов. Еремин: В
статье «Не в ладах с календарем» 
было сказано, что мы не обеспе
чиваем магазины зимними муж
скими полупальто и ватными те
логрейками. Сейчас на пошив те
логреек подключен дополнитель
ный агрегат, и их выпускается по 
400 ш тук в день.

Перестраивается работа одного 
из конвейеров, который будет вы
пускать зимнее мужское полу
пальто. Выпуск полупальто нач
нется во второй половине ноября.

Нужно еще раз отметить, что 
торгующие организации плохо 
учитывают запросы покупателей 
и поэтому допускают опгабки при 
заказах предприятиям. Так. в 
третьем квартале заказали такое 
количество брюк, которое было 
полностью продано за полтора ме
сяца. А ведь в квартале —  три 
месяца.

Недостаточно изучают торгую
щие организации запросы на дет
скую одежду.

У|фавляющий базой «Росторг- 
одежда» тов. Кириллов: Мы пред
ложили торгующим организациям 
пересмотреть свои заказы зля 
того, чтобы полнее удовлетворить 
запросы покупателей. Нани полу

чены образцы зимней одежды, вы
пускаемой швейными предприя
тиями г. Пензы. Мы заказали им 
пальто, которые получим в нача
ле ноября. В ноябре больше будет 
поступать в магазины г. Томска 
хлопчатобумажной одежды, напри
мер, брюк. Чтобы быстрее довести 
эти товары до покупателей, мы 
организовали их доставку с пред
приятий сразу в магазины, ми
нуя базу.

Для предпраздничной торговли 
направляем большое количество 
товаров, в том числе и зимней 
одежды, в районы области.

Хотя письмо 
и не опубликовано

Группа механизаторов из кол’ 
хоза имени XX партсъезда Том
ского производственного управ
ления в своем письме в редакцию 
написала, что механик этого кол
хоза тов. Новик недобросовестно 
относится к своим служебным 
обязанностям, грубо ведет себя 
с механизаторами.

Из парткома Томского произ
водственного управления нам со
общили: коллективное письмо ме
ханизаторов было обсуждено на 
партийном собрании колхоза. 
Механик тов. Новик строго пре
дупрежден.

Создаются новые участки
17 сентября 1963 года в «Красном знамени» была опублико

вана корреспонденция «Наши нужды». В ней вскрывались не
достатки. мешающие ра^те  Зырянского стройучастка треста 
«Томсксельстрой».

Факты подтвердились. Главный инженер треста «Томсксель
строй» В. Штейнбрехер сообщил об этом в редакцию.

Все заказчики предупреждены, чтобы проектно-сметная до
кументация сдавалась не на участки, а только в трест. Это поз
волит его производственно-техническому отделу вовремя обнару
живать все дефекты в документации.

В корреспонденции говорилось о том, что спецучасток треста 
часто сдерживает строителей. В настоящее время дополнительно 
организуются монтажные участки в Колпашеве, Шегарке, Аси- 
не. Это улучшит работу спецучастка в целом.

Принято также решение создать мастерскую сантехнического 
оборудования, что значительно сократит затраты времени при 
монтаже сантехники на стройплоиАдках.

Несмотря на имевшиеся трудности, Зырянский участок сдал 
в эксплуатацию комбинат бытового обслуживания, два четырех
квартирных дома. В ближайшее время будет сдан пункт ис
кусственного осеменения. Бригада участка оказывала помощь и 
в строительстве свинарника в Латате.

ЖД Е М
ОТВЕТА

От вас. тов. Казаков, секре
тарь парткома совхоза «Корни
ловский».

В Jvfe 217 нашей газеты было 
отубликовано открытое письмо 
коммунистам совхоза «Корни
ловский» под заголовком «Цена 
шумовых номеров». В нем от
мечалось, что в совхозе плохо 
поставлена организаторская, 
воспитательная работа с людь
ми, принятые партийной орга
низацией решения не проводят
ся в жизнь, живая работа с 
людьми подменяется заседа
тельской суетней. Открытое 
письмо было обращено ко всем 
ко.ммунистам совхоза и лично к 
вам. тов. Казаков. Что же пред
принято по фактам этого пись- 
.ма? Как изменилась в совхозе 
идеологическая работа в свете 
решений июньского Пленума 
ЦК КПСС?

От вас, тов. Немилостев, ди
ректор совхоза «Заря».

29 сентября свинарка совхо
за «Заря» laB. Громышева рас
сказала в газете о плохом со
держании свиней на Ново-Рож
дественской ферме. 15 октября 
была опубликована корреспон
денция под заголовком «Зима не 
простит равнодушия». В ней 
также говорилось о неподготов
ленности к зимовке скота на Но
во-Рождественской ферме, а так
же на Мазаловской фер>ме. Ка
кие меры приняты по этим сиг
налам, что сделано для улучше
ния содержания общественного 
скота на период зимовки?

От вас, руководители колхо
зов «Родина», имени Жданова. 
«Заветы Ильича», «Восход» 
Бакчарского управления.

На многих фермах этих хо
зяйств животноводческие поме
щения до сих пор не подготов
лены к зимовке, корма не под
везены. Об этом сообщали чле
ны рейдовой бригады в статье 
«В летнем платье», опублико
ванной 16 октября в нашей га
зете. Ответа мы не получили.

АФГАНИСТАН. Джангалак- 
скнй авторемонтный завод пост
роен с помощью Советского Со
юза. Советские специалисты пе
редают здесь свой опыт афган
ским производственникам.

На снимке: в механическом
цехе завода. Советский фрезе
ровщик Боровихин (в центре) 
обучает афганских рабочих.

(Фотохроника ТАСС).

тель Советского Союза Н. Т. Федо 
ренко заявил, что советская деле
гация поддерживает проект резо
люции. Говоря о предстоящих пе
реговорах в Комитете 18-ти, он 
вновь подчеркнул точку зрения 
Советского Союза о том. что для 
контроля над подземными ядер- 
ными испытаниями достаточно на
циональных средств обнаружения 
взрывов. Советский представитель 
призвал всех делегатов едино
гласно принять проект резолюции.

С таким же призывом к коми
тету обратился представитель 
США.

В к о м и т е т а х  
Генеральной 

Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК. 1 ноября. (ТАСС). 

Вся работа 18-й сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН проходит сейчас 
в комитетах. Комитет по полити
ческим вопросам и вопросам без- 
Ч5ПМНОСТИ продолжает обсуждение 
•вопроса о всеобщем и полном раз
оружении. Комитет по экономи
ческим и финансовым вопросам 
рассматривает предложенный пред
ставителями Коста-Рики и Перу 
проект резолюции о средствах со
действия аграрной реформе и 
пункт о сотрудничестве в деле ис
коренения неграмотности во всем 
мире. В комитете по социальным, 
гуманитарным и культурным воп
росам вниманию делегаций предло
жен доклад экономического и со
циального совета и два проекта 
резолюций о деятельности комис
сии по правам человека. Проект 22 
стран предлагает экономическому 
и социальному совету поручить ко
миссии по правам человека занять
ся на следующей сессии в первую 
очередь разработкой ксжвенции об 
искоренении всех форм расовой 
дискриминации.

Специальный политический ко
митет вечерсж 30 октября прервал 
обсуждение вопроса о политике 
апартеида, проводимой правитель
ством ЮАР, и перешел к рас- 
с.мотрению последствий атомной 
радиации. Проблемой апартеида по 
требованию 32 афро-азиатских 
стран займется в ближайшие дня 
Совет Безопасности.

Пресс-конференция Кеннеди
ВАШИНГТОН. 1 ноября. 

(ТАСС). Президент США Дж. Кен
неди заявил вчера на очередной 
пресс-конференции, что Соединен
ные Штаты не намерены сокра
щать свои боевые соединения в 
Западной Германии. Предус.матри- 
вается лишь некоторое сокраще
ние небоевого персонала в соот
ветствии с реорганизацией тыло
вых частей армии в Европе.

Отвечая на вопрос о том, как 
идут переговоры о продаже пше
ницы Советскому Союзу, Кеннеди 
сиазал, что они проходят очень 
интенсивно и что. как ему пред
ставляется, на этой неделе эти пе
реговоры вступают в решающую 
стадию. Президент в связи с этим 
отказался делать какие-либо дру
гие комментарии.

Президент далее отметил, что 
он тщательно изучил текст высту
пления Н. С. Хрущева на встрече 
с журналистами и не нашел в нем 
никакого утверждения, что Совет
ский Союз навсегда отказывается 
участвовать в соревновании осуще
ствить космический полет на Лу
ну.

Кеннеди отметил, что СССР сде
лал огромные усилия в освоении 
космоса и есть все сюнования по
лагать. что он продолжает эти уси
лия и располагает потенциальны
ми возможностями продолжать их. 
«Мы ничего не знаем о то.м, наме
рен ли Советский С(Ж)з соревно
ваться в осуществлении космиче
ского полета человека на Луну или 
же он намерен осуществить еше 
более грандиозную программу».

Кеннеди подчеркнул, что Соеди
ненные Штаты должны осущест
вить свою программу, так как 
«программа исследования космоса, 
которая у нас есть, важна для 
безопасности США».

Отвечая на другой вопрос, пре
зидент сказал, что «имеются хо
рошие шансы на подписание со
глашения» об установлении прямо
го воздушного оообщения между 
СССР и США.

Коснувшись возможности дости
жения соглашения о запрещения 
испытаний ядерного оружия под 
землей, Кеннеди ответил, что в на
стоящий мо.мент, он «не настроен 
оптимистически».

Наглое требование
В Берлине опубликовано заяв

ление представителя министерства 
иностранных дел ГДР по поводу 
провокационного требования работ
ников посольства ФРГ в Англии 
снять государственный флаг ГДР 
над ее национальным павильоном 
на международной автомобильной

выставке в Лондоне. Это наглое 
требование характеризуется в за- 
яв.тенни как доказательство стрем
ления боннского правительства от
равить международную атмос<фе- 
РУ.

(ТАСС).
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расцвете 
ша и тело

Какое замеча
тельное время — 
девятнадцать лет! 
Ты в самом 

юности. И ду- 
полны нерастра

ченных. крепнущих сил. Ка
жется, еще совсем рядом, 
за ближайшим жизненным 
перекрестком, осталось безза
ботное детство, а уже уга
дываются впереди смутные 
и зовущие очертания зрело
сти. Так много интересного и 
значительного предстоит те
бе совершить!

А если у тебя уже есть спе
циальность, если в кармане 
лежит новенький, пахнущий 
ледерином и типогра^кой 
краской диплом, то сил при
бавляется вдвое. Ведь вместе 
с дипломом тебе вручили 
еще один документ — на
правление на работу. Этот 
замечательный документ сви
детельствует, что ты нужен 
людям, что где-то уже ждут 
тебя, молодого специали
ста. Впереди — встречи с 
интересными людьми, люби
мый труд, новые товарищи.

А пока ты стоишь на поро
ге самостоятельной жизни. 
Предстоит сделать первый 
шаг. Шагай смелей, иди пря
мо. Помни, что важно не 
оступиться, что многие кри
вые дороги начались с одно
го шага в сторону...

...Два письма, пришедшие 
в редакцию в один и тот же 
день, лежат передо мною. О 
двух девушках, двух выпуск

ницах ТО.МСКИХ училищ, рас
сказывают эти письма. Ни 
та, ни другая не ведали, что 
их первые шаги по жизни 
окажутся под внимательным 
взором умного, доброжела
тельного и строгого настав
ника и судьи, имя которому 
— народ, советские люди. 
Увы, не все еще пока'могут 
опокойпю встретить этот ис
пытующий отеческий взгляд.

Выпускница Томского ме
дицинского училища Люда 
Родикова могла бы при же
лании остаться в городе. 
Многие медицинские учреж
дения с удовольствием взяли 
бы на работу эту девушку, 
радовавшую своими толко
выми, вдумчивыми ответами 
государственную экзаменаци
онную комиссию. Легче бы
ло бы думать и о продолже
нии учебы. Но Люда решила, 
что поедет в село, на север. 
У этой совсем еще молодой 
комсомолки правильное по
нимание своего долга перед 
обществом. Здесь, на само
стоятельной работе, она про
верит себя, проверит, что 
стоят на практике те знания, 
которые она получила за го
ды учения. Это не был без
думно-романтический, легко
мысленный порыв, это было 
трезвое решение твердого и 
принципиального человека.

...Село Лукашкин Яр 
Александровского района не 
бог весть какой крупный на
селенный пункт. Это — об
ской север, немного суро-

Г  оды  
и лю д и Партизана вели 
на расстрел...

Небольшой партизавокий от
ряд, организованный послан- 
вем Томкжого комитета партии 
Гончаровы.ч, вынужден был 
отступать под давление.м пре
восходящих сил колчаковско
го карательного отряда капн- 
Taira Сурова.

Позади остались уже Ксень- 
евка, Ново-Кусково. В с-ереди- 
ве мая пришлось оставить Ка
занку. Отступление начали 
вечером, уходили на юг, в на
правлении Татаров. Но ночью 
отряд повернул обратно, поля
ми о^шел Казанку и верстах 
в двух, с северной стороны, 
залег в мелком бегрезнике. 
Высокая, сухая трава надежно 
укрыла партизан.

Прошла ночь, все выше под
нималось солнце, а каратели 
не показывались на дороге. В 
полдень Гончаров решил на
править в деревню разведчи
ка. Идти вызвался местный 
житель Никита Лёвин.

По логу, поросшему лесом, 
разведчик подобрался к дерев
не. Миновав мельницу и ве 
подозревая о присутствии кол
чаковцев, вошел в переулок. 
И тут Никиту схватили кара- 
телн, которым дали знак до
зорные, засевшие на мельни
це.

Избив разведчика, колчаков
цы втолкнули его во двор. 
Здесь шла порка. Выстроив 
всех мужчин в две шеревги, 
белые выводили из строя каж
дую пару и били по голым 
спинам плетьми, шомполами, 
связанными по три вместе, на
гайками, прикладами и рези
новыми жгутами. В этот день 
до полусмерти было избито 75 
крестьян. Никита Лёвин поте
рял соэнание.

Он очнулся в избушке. В по
лумраке постепенно начал 
различать, что рядом с ним 
есть еще люди. Кроме него, 
здесь оказалось двенадцать од
носельчан. Все они состояли в 
подпольной организации и не 
ушли с партизанами, потому 
что не имели оружия. Колча
ковцам удалось раздобыть 
список подпольщиков и схва
тить их.

Пока в деревне птла порка, 
разъезд белых из пяти конни
ков во главе с офицером на
ткнулся на засаду партизан я 
был перебит. Тогда из Казан
ки выступили основные силы 
карателей. После короткого 
боя партиэаны снова отошли 
и скрылись в тайге за Чулы
мом. Колчаковцам и на этот 
раз не удалось их уничто
жить.

Разъяренные неудачей кара
тели. верну'вшись в Казанку, 
стали лютовать еще сил1*ее.

Операцию по раштраве с ка
занцами возглавил поручик 
Савицкий. С нарядом солдат 
он ворвался во двор, где нахо
дилась избушка с арестован
ными.

Выводи! —■ закричал он.
Из избушки вытолкнули 

Григория Субботина. Выхва
тив у ближайшего солдата 
винтовку, поручик в упор вы- 
сярелил в крестьянина.

— Следующих! — распоря
дился колчаковский <к()ицер.

Четверых подпольщиков 
вывели из двора в переулок. 
Метрах в сорока от домов их 
заставили раздеться и в од
ном белье поставили ря
дом. В избушке услышали ру
жейный залп. А через некото
рое время увели еще пятерых.

Последними в переулок вы
шли трое и среди них Никита 
Лёвин. В прохладных сумер
ках белели тела убитых. Ни
кита содрогнулся. Напротив, 
целясь из винтовок, стояли 
семеро солдат. Партизан по
вернули к ВИИ спиной. Подо
шел поп, сказал Савицкому;

—< Исповедать их надо.

— Большевики в бога не ве
рят, так подохнут, — бросил 
палач, спешивший закончить 
расправу.

Раздалась команда:
— Или!
Залп оглушительно хлест- 

ну’л сзади, Никита почувство
вал, как прожгло левую лопат
ку. Влажная горячая струйка 
поползла подмышка.ми. Стояв
шие рядом товарищи упали, 
а он еще держался на ногах.

Еще залп.

Ударило в бедро. Лёвин нич
ком упал на землю, прикрыв 
лицо руками. Однако стрельба 
ве прекратилась. Еще одна 
пуля прошла через ступню ле
вой ноги.

Никита слышал, как пору
чик приказал солдату;

— Проверь всех штыком!
Каратель с размаху вонзил 

штык в спину лежащего ря
дом Сычева. Раз, второй. 
Вд]>уг острая, будто от кале
ного железа, боль прожгла ле
вый бок. Колчаковец целил в 
сердце, но попал штыком под 
лопатку. Еще удар, уже в пра
вую часть спины.

Потом каратели ушли. В ту 
же ночь колчаковский отряд 
покинул Казанку и вернулся 
в волостное село Ново-Куско
во, где находился их штаб.

Односельчане, пришедшие 
на страшное место расправы, 
нашли здесь еле живого Ники
ту Лёвина. Они осторожно за
несли его в соседнюю избу.

Медленно наступало выздо
ровление, да еще врач, сочув
ствовавший колчаковцам, ее 
хотел лечить, выдал спасшего
ся партизана Сурову. Но вра
ги пе успели расправиться с 
партизаном.

В конце 1919 года Томская 
губерния была освобождена 
от колчаковцев стремительно 
наступавшей Красной Армией. 
Большую помощь в борьбе с 
белыми оказали томские, а в 
их числе и причулымские 
партизаны.

45 лет спустя после страш
ной кааяи мы беседуем с Ни
китой Кузьмичем, еще не 
сломленным старостью. Он хо
роший рассказчик, а его па
мять — это сама живая исто
рия.

Никита Кузьмич был толда- 
том царской армии в 1906— 
1909 годах во Владивостоке, 
провел на фронте всю первую 
мировую войну, где и позна
комился с большевиками. По
этому не Счвучайно в дни боев 
за власть Советов примкнул к 
партизанам.

После выздоров.1енля в 
1920 году Н. К. Лёвин стал 
дсандидатом, а ч ^ез  два года 
членом Коммунистической 

партии. В 1929 году он был 
одним из оргавизаторов кол
хоза «Рассвет». Его избрали 
председателем артели, но че
рез три года ранения дали о 
себе знать, и он был вынуж
ден лечиться н поогоянао,

жить в Ново-Кускове, при 
больнице, в которой долгое 
время работал завхозом.

Случай с «воскрешением» 
Н. К. Лёвина из мертвых, как 
свидетельствуют знающие ста
рого партизана, вошел одной 
из деталей в образ деда Фиш
ки в широко известном рома
не Г. Маркова «Строговы».

Я напомнил об этом. Ники
та Кузьмич оживился:

—• Читал «Строговых*. И 
Георгия Мокеевича знаю. Он 
наш земляк, ново-кусковский. 
Встречался я с ним. Не забы
вает он свою родину, часто 
приезжает в те места, где 
провел детство и боевую ком
сомольскую юность.

Уже много лет Никита Кузь
мич Лёвин на пенсии. Но он не 
может сидеть без дела. Его 
частенько можно видеть в 
школе, на занятиях полит
кружков, т е  молодые комму
нисты и комсомольцы изуча
ют славную историю Комму
нистической партии Советско
го Союза. И он рассказывает 
им живые странички из дея
тельности родной партии, чле
ном которой является уже бо
лее 40 лет, R3 своей жи:ши. 
Любят .слушать его воспоми
нания пионеры и школьники, 
которые приглашают его на 
свои сборы и слеты.

У Никиты Кузьмича есть 
внуки и самый маленький из 
них двухлетний Сережа Па- 
рецкип. Он тоже скоро будет 
слушать захватывающие рас
сказы деда.

П. БАРСАГАЕВ.
На снимке Н. К. Лёвин.

Фото в. Веряскина.

вый на первый взгляд. Не
сколько суровыми кажутся 
здесь и люди равнодушному 
взгляду, не умеющему раз
глядеть живое тепло просто
го человеческого сердца. 
Люда разглядела. Ее личное 
письмо переслал к нам в ре
дакцию старик-рабочий, у 
которого она в доме жила по
следние годы учебы. «Де
ревня довольно большая, — 
пишет Люда Александру 
Витальевичу Осетрову, кото
рый был для живших у неро 
студенток не только «кварти
рохозяином», но и до некото
рой степени ворчливым и 
требовательным' «папашей», 
— зеленая и чистая. Одна 
улица прямо, как в городе. 
Здесь колхоз, ловят рыбу, 
есть ферма. Есть пекарня, 
магазин, ясли, школа, биб
лиотека, почта, клуб. Живу я 
на квартире рядом с мед
пунктом. Живут тетечка и ее 
четыре сына. Мальчики по
слушные. и мы уже. друзья. 
Они мне нисколько не меша
ют,. наоборот, в&селее. Рабо
ты много, на прием приходят 
человек десять — двенад
цать, а еще вЪюоеы на дом».

В этом простом, безыскус
ном письме молодой воспи
танницы Томского медучили
ща радует не только отсутст
вие каких-либо «ахов» и жа
лоб — все-таки, как-никак, 
от Томска километров шесть
сот, а от родных — и того 
дальше. Радует та открытая 
доброжелательность, с кото
рой молодой специалист идет 
навстречу людям. Нет, Люда 
не смотрит на мир через ро
зовые очки. Она прекрасно 
видит, что выбор книг в биб
лиотеке похуже, чем в обла
стном городе, что в магазине 
«объе.м кубатуры не всегда 
служит показателем большо
го ассортимента», встреча
лась она уже и с высланны
ми в Лукашкин Яр тунеяд
цами. фигурами явно'несим
патичными, пьяницами и си
мулянтами, с которыми моло
дой медик уже начала бо
роться. Но в сердце Люды 
горит столь важный для ме- 
диии«ского работника огонь; 
душевного внимания, добро
ты к людям. И люди сразу 
почувствовали это. Недаром, 
когда Люда задержаутась, от
возя больного вечером по

не-

Оби в Але1ксаедрово. беспо
коилась вся деревня.

Нет, не просто шаблонные 
истины, а добрые семена за
ложили — честь и хвала им 
за это — в душу молодого 
фельдшера воспитатели Лю
ды. Не показ1юй была ее ис
кренность и прямота на ком
сомольских собраниях, и от 
глубокой убежденности шли 
слова о высоком долге совет
ского медика, которые она 
говорила в докладе, прочи
танном на тематическом ве
чере «Моя профессия» неза
долго до окончания училища.

...Зина Авсеенко, учась на 
дошкольном отделении Том
ского педагогического учили
ща, тоже, видимо, говорила и 
писала правильные слова о 
высоком призвании советско
го педагога, о благородной 
миссии воспитателя подра
стающего поколения. Но у 
этого молодого специалиста 
слова остались только слова
ми. Комсомолка Авсеенко не 
выдержала первую проверку 
жизнью.

Зину не посылали за 
сколько сот километров 
север. Ей выпало назначение 
в пригородный поселок Ново- 
Михайловку. До Томска — 
10 километров, ходит авто
бус. Вроде, лучше и желать 
нечего. Но Зина желала. И 
все ей в этой небольшой, но 
уютной деревне — и малень
кий. чистый детский садик, и 
люди—каеалось плохим, не-, 
достойным ее просвещенного 
внимания. С возмущением 
пишет в редакцию работник 
Ново-Михайловского мед
пункта Нина Раждаева о том, 
как долго ждали в селе вос
питателя детсада, как тепло 
встретили Зину и какой чер
ной неблагодарностью отпла
тила она жителям деревни. 
«Сколько радости в глазах у 
ребятишек, сколько внима
ния, — описывает автор 
письма в редакцию появле
ние в детском садике новой 
воспитательницы. — Но что 
это? Глазенки детей внима
тельно следят за тетей, кото
рая иронически кривит губы, 
кричит на них».

Да, радости детям было 
мало. «Ребята чумазые, не
развитые», — вот категори
ческое заключение Зины пос
ле первого дня работы. Два

Небесные братья
Самолет летит  над тайгой . На его борту  посы лки, газеты , 

ж урналы . Вскоре едали показы ваю тся дома, гараж и  таеж ного  
поселка. Кры латая  м аш ина  делает кру г и идет на посадку. 
Вот колеса коснулись  земли. Пилота Анатолия  П аню ш кина  
встречаю т. У ж е  отдана почта. Чере.т десять м и н у т  стальная 
м аш ина  снова в воздухе. Следую щ ая ее остановка  — Сред
ний Васюган.

В то  время, когда А. Паню ш кин  был занят доставкой почты , 
летчик  А натолий  Ильенко с  пассаж ирам и  взял курс  на посе
лок  лесозаготовителей, а А натолий  Елизаров  — в Александров
ское, с  грузом  для нефтеразведчииов.

В кры латом  коллективе Каргасои ского  аэропорта  есть ещ е 
один А натолий  —  Ш иры лев.

Четверо д р уж н ы х  —> таи назы ваю т их.
А натолии  с тр о го  вы полняю т наставления по полетам, бе

реж но  о тносятся  и вверенной им  технике. Э то  позволяет бы 
стр о  и доброкачественно вы полнять  задания.

Вот один нз м ногих  примеров.
С ентябрьским  днем  в аэропорт позвонили из районной 

больницы . Сообщ или, что  немедленно надо вывезти  тяжело 
больного  из поселка Тевриз. Через 15 м и н у т  самолет, ведомый 
одним  из Анатолиев, уш ел в срочны й  рейс. Летной  площ адки 
в Тевризе нет. Ч тобы  произвести  там  посадку, требовалось 
вы сокое мастерство . Т аким  качеством  обладал Анатолий  
Ш иры лев. Он умело приземлил  м аш ину, и через несколько  м и
н ут  самолет поднялся в воздух с  больны м  на борту. Больному 
вовремя сделали операцию , ж изнь  человека бы ла спасена.

Четверо  «небесных братьев» Анатолиев  борю тся  за  звание 
ударников  ком м унистического  труда, соверш енствую т летное 
мастерство . На днях они рапортовали  о выполнении предок
тябр ьски х  обязательств.

Т. КУРИ Л О ВИ Ч .

дня Авсеенко презрительно 
фыркала и покр^ивала на 
ребятишек, я на третий день 
сбежала — уехала тайно, не 
поставив в известность .за
ведующую детским садиком, 
осггавив в совхозе «Корнилов- 
окий» трудовую миижку и 
другие документы. Первый 
шаг люлодого специалиста 
оказался дезертирством. «У 
этой самовлюблешюй девчон
ке не оказалось ш  чутких 
рук, ни ласковости сез>дца — 
пустота!» — пишет нам 
Н. Раждаева. Добавим от се
бя — не оказалось и комсо
мольской совести, сознания 
своего долга перед общест
вом, перед советскжи государ
ством, четыре пода учившим 
ее.

Первый шаг в сторону был 
сделан. И он неотвратимо по
влек за собой другие. Редак 
ция послало письмо в г. Яш 
кино Кемеровской области: 
o^ty беглянки. На это пись
мо ответила...сама Зина. Она 
писала, что отец в отъезде: 
а мать тяжело больна, про
сила помочь выхлопотать £ 
Томске докурйенты, без них, 
мол, не может устроиться на 
работу.

Мы не поверили Зине 
и ее поступок в Ново-Михай- 
ловке, и вскрытие письма, 
адресованного не ей, — все 
это говорило не в ее пользу. 
Проверка показала, что Зина 
хотела обмануть нас; родите
ли ее оказались на месте и 
вполне здоровыми, а сама 
она благополучно устроилась 
на работу в Яшкш;е...

Мы далеки от мысли об
винять во всех недостойшых 
поступках Зины Авсеенко ее 
отца Виктора Васильевича, 
преподавателей педагогиче
ского училища (которые, 
кстати, в разговоре дали Зи
не в высшей степени положи
тельную характеристику), 
комсомольскую организацию 
училища. Но, видимо, вы все- 
таки где-то проглядели, това
рищи. не заметили, как вполз 
в душу Зины злой червь эго
изма и неискренности. И 
нельзя поэтому не согласить
ся с Ниной Раждаевой: 
«Стыдно, ох, как стыдно за 
Зину должно быть родите
лям. ее учителям и подру
гам!»

...Два письма. Две моло
дые жиэни. Одна, начатая 
прямо и честно, а другая, с 
первых шагов пошедшая не в 
ту сторону. На много мыс
лей. радостных и грустных, 
наводят эти письма. И пер- 

г — о долге, о чести. О 
долге и чести комсомольца, 
советского человека. Честь, 
как отраведливо говорит ста
рая пословица, надо (^речь 
смолоду. Помни об этом, мо
лодой специалиот. Впере
ди жизнь. Не оспшись!

Б. БОРИСОВ.

ПОГОДА
2 ноября по Томской обла

сти ожидается облачная по
года с проясиениями. осадки 
гф^мущественно в виде сне- 

ветер юго-западный. 10— 
15 метров в секунду, темпе
ратура 0 —5 градусов моро
за.

3 —4 ноября — облачная 
погода с прояснениями, вре
менами осадки, ветер северо- 
западный. 7 — 12 метр<ж в 
секунду, температура ночью 

7 —12 гра-

ПРИБОР КОНТРОЛИРУЕТ РАБОТУ СЕРДЦА - - - - - *
Если человек серьез

но заболел, то медицин/- 
ские работники в пер
вую очередь обращают 
внимание на его сер
дечную деятельность. 
По работе сердца врач 
может судить об общем 
состоянии здоровья. Но 
как проводить длитель
ное наблюдение сердеч
но-сосудистой системы, 
не тревожа осмотром 
больного? Этот вопрос 
часто задавали себе кли
ницисты. Ответить на 
него помогла техника.

Ленинградские инже
неры самостоятельно
го конструкторско-тех
нологического бюро

«Биофизприбор» в со
дружестве е учеными 
института нормальной и 
патологической физиоло
гии Академии наук 
СССР создали новый 
оригинальный прибор — 
кардиосигнализатор.

Создатели кардиосиг
нализатора позаботи
лись о том, чтобы все 
пожелания медиков бы
ли объединены в новом 
приборе. Он дает воз
можность непрерывно 
наблюдать изменения 
электрокардиограмм ы 
на экране осциллогра
фа. Одновременно в нем 
вырабатываются звуко
вые сигналы, синхрон

ные с ритмом сердеч
ных сокращений, кото- 
рые позволяют врачам 
слушать работу сердца. 
Примечательно еще то, 
что устройство, подаю
щее звуковые сигналы, 
смонтировано в отдель
ном блоке и может быть 
вынесено в комнату де
журного медицинского 
персонала. В этом слу
чае за деятельностью 
сердца можно следить 
даже не входя в палату.

Если возникают ка
кие-либо осложнения в 
работе сердца, частота 
и сила звуковых сигна
лов резко изменяются, 
что является предупреж

дением для врача, кото
рый в случае необходи
мости может оказать 
помощь.

Новый аппарат станет 
xopouiUM помощником в 
небольших районных 
больницах, операцион
ных и в палатах для 
тяжелобольных. Он сох
ранит тяжелобольным 
целительное спокойствие 
павловского постельного 
режима. Прибор малого- 
баритен, прост и удобен 
в эксплуатации.

В этом году начнется 
серийное производство 
кардиосиънализатороз.

С. СОКОЛОВ.

дусов моро
за, днем,— 
1 — б гра
дусов моро
за.

.юный Э Л Е К Т Р И К '
Фотоэтюд Б. Анаиичева.

С П О Р Т

На первенство страны по футболу
Пос.твдний де«ь октября был на

сыщен футбольными матчами, как 
никогда за многие последние годы. 
Состоялись восемь встреч команд 
первой подгрлтпга класса «А», игра
ли их «мла,1ш-ие товарищи» по выс
шей лиге, кроме того, сильнейшие 
команды класса «Б» РСФСР в Сара
тове и Гро;«ном вели борьбу на пу
ти в «высшее общество».

Какие же результаты припес этот 
большой футбольный день?

«Нефтяник» — «Крылья Советов» 
— 1:0, «Кайрет» — «Торпедо* (Ку

таиси) ~  0:0, «Торпедо» (Москва)-— 
«СКА» (Ростов-на-Доау) — 2:1, «Ди
намо» (Ленинград) — «Арарат» — 
4:1, «Молдова» — «Пахтакор» — 4:2, 
«Динамо» (Киев) — «Динамо» 
(Минск) — 1:0. «Дипа.чо* (Москва) 
— «Динамо» (Тбилиси) — 2:0.

Очередные встречи сильнейших 
команд РСФСР, борющихся за пере
ход в класс «.А», дали такие резуль
таты: «Звезда» (С^пухов) — «Со
кол» (Саратов) — 2:0, «Динамо» (Ки
ров) — «Иртыш* (Омск) — 1:0.

(ТАСС).

Ш А Х М А Т Ы

В. Н е б о л ь с и  н—  
ч е м п и о н  зон ы

Отборочные соревнования к пред
стоящему первенству Советского 
Союза по шахматам проводятся нын
че по линии спортивных обществ 
«Буревестник», «Cnâ ixaK», «Труд» 
и ' других. Начинаются они с 
чемпионатов первичных коллекти
вов, затем переходят в городские 
первенства, областные...

Одним из таких этапов были по
луфиналы Российского совета «Спар
така». Состоялись они с 15 по 30 
октября однов(1)еменно в четырех го
родах. В каждом из них выступа.^о 
по 24 шахматиста, чемпионы обла
стных и краевых советов общества. 
По условиям борьбы двое победите
лей получали право на выход в фи
нал.

Наши томские шахматисты кая- 
дндат в мастера В. Небольсип и 
17-летний школьннк-лерпоразрядкик 
Г. .Михеев участвовали в полуфина
ле Российского совета «Спартака», 
который проходил в Красноярске. 
Здесь были пртдставители зоны 
Урала, Сибири и Дальнего Востока. 
За шахматными досками сражались 
10 кандидатов в мастера и 14 пер
воразрядников.

С первых туров борьба приняла 
напряженный и упорный характер. 
Уже после четырех туров выяви
лись наиболее вероятные претен
денты на участие в финале: красно
ярский кандидат в мастера В. Де
ментьев (4 очка) и томич В. Неболь
син (3,5 очка).

Неплохо провел первую половину

турнира другой представитель Том
ска — шко.льник Гена Михеев, Он 
набрал 2 очка из 4. Если учесть, 
что две нз этих встреч о« провел с 
кандидата.ми в мастера, то это хо
роший результат для дебютанта,

В пятом туре лидеры встретились 
друг с другом. От исхода этой пар
тии фактически зависела «судьба* 
ту}ишра. После долгой 12-часовой 
мааовречшой борьбы победу одер
жал томич В. Небольсин. Сде.1ав 
на финише две ничьи, oil стал чем
пионом по шахмагэм Урала, Сибири 
и Дальнего Востока общества «Спар
так». В его активе 6,5 очка.

Также ровно финишировал кан
дидат в мастера красноярец В. Де- 
меитьев. Пропгв своей фамилии он 
вписал в турнирную таблнлу 6 оч
ков и вышел на второе место. На 
очко от него отстали 5 шахматисточ.

Пять очков из восьми —■ такова 
норма в этом турнире для выполне
ния звания кандидата в мастера. 
Полтора очка не хватило для 
взятия этого рубежа нашему юному 
земляку Г. Михееву, который играл 
в,1умчиво и содержательно.

Победители красноярского полу
финала PoocHiicKore совета «Спар
така» — кандидаты в мастера В. Не
больсин и В. Дементьев завоевали 
право на участие в финале. 0-ни 
смогут бороться за норму мастера 
и за взятие еще одного рубежа на 
nvTH к пертенству страны по шахма
там.

В. СОБИНЬЕВ.

Москвичи у томских собратьев по перу
Взволнованно звучит 

голос молодой московской 
поэтессы Инны Кашеже- 
вой. Она читает свои сти
хи «Шахматная поэма», 
«Из новой кавказской 
книги», «Стихи о Пушки
не», «В парке», «О юно
ши, вам хочется в седло». 
«Театральное».

А перед этим с чтением 
своих произведений вы
ступали ее товарищи — 
поэт Алексей Смольни
ков. прозаик Сергей Ар
тамонов. Работница изда

тельства «Молодая гвар
дия» Лариса Беспалова 
рассказала о планах и ав
торах издательства, о ра
боте с молодыми. Гости 
ответили на вопросы, по
делились своими впечат
лениями о некоторых кни
гах томских поэтов. В зак
лючение секретарь Том
ского отделения Союза 
писателей РСФСР Н. Ф. 
Бабушкин поблагодарил 
москвичей от имени всех 
присутствующих.

Так закончилось собра

ние областного литератур
ного объе*динения, посвя- • 
щенное встрече с москов
скими литераторами. Соб
рание состоялось позавче
ра в помещении редакции 
газеты «Красное знамя».

Эта встреча была про
щальной. До этого гости 
встречались со студента
ми томских вузов, с рабо
чей и сельской моло
дежью.

Зам. редактора 
Е. М. ШАТОХИН.

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

2 ноября —  «Время любить*.
Билеты  все проданы .

3 ноября •— «Время любить*.
Б илеты  все проданы.

4 ноября — «Время любить*.
Б илеты  все проданы .

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Медальон 
с трем я  сердцами* —  9-30.
11- 20. 13-10. 15. 16-50, 18-40. 
20-30. 22-20. Дети до 16 лет 
не допускаю тся.
М алы й зал «Солдат
Иван Бровкин» —  9, 10-50,
12- 40, 14-30. 16-20. 20. 21-50. 
«Поэт» —  18-10.
Зал иинохроники  —  «Гость 
с острова  Свободы» —
9- 30, 12. 14-30. 17. 19-30, 22. 
« Утро  Республики  Гана». 
«Ленин (последние с тр ани 
цы)» —  10-50. 13-20, 15-50, 
18-20. 20-50.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ*
Зелены й зал —  «Медальон 
с трем я  сердцами»  —  , 9
10- 50. 12-40, 14-30, 16-20,
18-10. 20. 21-50. Дети до 16 
лет не допускаю тся. 
Голубой зал •>- «Медальон 
с трем я  сердцами» —
13- 10, 15-05. 16-55, 18-45,
20-35, 22-25.

Для детей —  «Путеш ествие 
в мечту», «Баранкин, будь 
человеком!». «Человек, не 
сдавайся» 9. 10,

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — «Медальон 
с трем я  сердцами» ~  10. 
П - « .  13-30. 15-15, 17-40.
18-55. 20-40. 22-25.
М алы й зал —  «Солдат 
Иван Бровкин» —  9-45,
11-30. 13-15. 15. 16-45, 18-30, 
20-15, 22.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

—  «Далекая невеста» —
9. 10-45, 12-30. 14-15. «Бун
тарь»  —  16. 18. 20, 22.
— « Ж ем чуг свя той  Л ю сии»
—  16. 18. 20. 22. 

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
С УБ БО ТА , 2 ноября

18.30. Самым маленьким . 
«Сказка о м ы ш онке». 18.55. 
Телевизионны й ж урн ал  «Худо
ж ественная самодеятельность». 
19.30. Очерк «Когда человек 
улы бается». 19.40. «М ир  за м и 
нувш ую  неделю». 19.55. «Дру
зьям  кино». 20.40. Т елевизион
ны е новости. 21.00. Киноповесть 
«Саша».

■ Управлению «Сельэнерго» 
срочно требуются инженеры 
или техники-электрнки.

Обращаться: г. Томск, пе
реулок Батенькова, 3, комна
та 79, телефон 59-83.

2 — X

Комбинату «Рекорд» для 
вновь открываемого трико
тажного производства тре
буются рабочне-надомники 
по ручной вязке трикотаж
ных изделий.

Здесь же требуется на вре
менную работу бухгалтер. 

Обращаться: г. Томск,
улица Герцена, 13-а, отдел 
кадров.

2 — 1

Научно-исследовательский 
институт при Томском поли
техническом институте при
глашает на работу: радио
монтажника, машинистку, 
гардеробщицу и сторожа.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина. 2-а, 
корпус 11 , отдел кадров.

3—1

Томскенлу Дому научно- 
технической пропаганды сов
нархоза требуются: инжене
ры-механики, электрики н 
химики.

Обращаться: г. Томск,
проспект имени Фрунзе, 20, 
комната 87. телефон 72-88.

2 — 1.

К СВЕДЕНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
Продолжается прием подписки на областную газету «КРАС

НОЕ ЗНАМЯ» на 1964 год.
Подписку можно оформить 8 узлах и отделениях связи, а так

же на подписных пунктах в совхозах, колхозах, на предприятиях, 
в учебных заведениях, учреждениях и у общественных распрост» 
ранителей печати по месту работы.

Облсоюзпечать.
ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ У н и в е р с и т е т  

ИМЕНИ в. в. КУЙБЫШЕВА
объявляет, что 14 ноября 1963 г., в 16 часов, в аудиторйи 

№ 209 на заседании объединенного совета по присуждению уче
ных степеней по физико-математическим наукам (механика и 
математика) при Томском государственнсни университете со
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание ученой степени доктора физико- 

математических наук И, А. Александровым, на тему: «Области 
значений функционалов и геометрические свойства функций».

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
при госуниверситете.

томский ГОСУДАРСТВЕН^
ИМЕНИ в. в. КУЙБЫШЕВА

объявляет, что 20 ноября 1963 г., в 16 часов, в аудитории 
№ 209 на заседании объединенного совета по присуждению 
ученых степеней по физико-математическим наукам (механика и 
математика) при Томском государственном университете со
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
■ представленной на соискание ученой стетени дежтора физи

ко-математических наук Г. И. Назаровым, на тему: «Применение 
метода Бергмана в газовой динамике и магнитной гидродина
мике».

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 
при госуниверситете.

Телефоны; редактора  -37 -37 , 
заместителя редактора — 51-75, 
заместителя редактора  — 42-44, 
ответ, секретаря  —  31-19. сек
ре тар иата— 42-40, отделов: иде
ологического  — 47-45 и 42-46, 
п р ом ы ш ленного  и партийной  
ж изни  —  37-75, сел ьскохозяй ст
венного  и партийной  ж иэни  —  
37-39, советского  строительства  
и бы та  —  37-77, писем  и раб
селькоровской  сети  —  37-38 и 
31-47, инф орм ации  —  51-61, 
зам . зав. и зд ател ьством — 52-23, 
бух галтерии  и отдела объ

яв ле н и й — 37-36, 
с тено граф истки  
— 52-02.

г. Том ск , типограф ия  14 2 
полиграф издата.

к э о г о е г  з а к а з  з з з е


